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* La sentencia de un juez 
federal precisa que el dinero 
que se reclama fue entregado 
a trabajadores municipales 
en noviembre del 2015, 
resultando imposible su 
recuperación.

Adiós a 21 millones del 
Ayuntamiento; sobresee amparo 
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JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

CERO TOLERANCIA A LA CORRUPCIÓN Entonces el crimen no deja ni para zapatos
Ya es tiempo que Nayarit impulse 
planes y programas en beneficio de  
los que menos tienen o no tienen nada. 
México está en el grupo de países 
que más desigualdad presenta en la 
fuente de ingresos de su ciudadanía.
De  las 34 naciones de la OCDE,  la 
desigualdad y pobreza en México 
son 1.5 veces más elevadas que 
la del promedio del resto de  estos 
países. Ambos factores son dos veces 
superiores a los de Suiza, Bélgica 
o Dinamarca que tienen los niveles 
más bajos en esta área.
Indudablemente que para salir de este 
hoyo se requiere más que voluntad 
dado que hay que trabajar más para 
generar proyectos productivos, crear 
empleos y permitir que las familias 
obtengan más ingresos. No bastan 
demagogia o engaños.
Cero tolerancia a la corrupción y 
a los corruptos. Como siempre, 
vivimos en un país pobre con unos 
cuantos ricos multimillonarios, gordos 
y excesivamente acaparadores de 
empresas y circulante, una dramática 
desigualdad con quienes ni trabajo 
tienen.

LUCHA FRONTAL CONTRA LA 
POBREZA

Creemos que los programas del 
Gobierno Estatal deben estar 
enfocados a  luchar contra la 
creciente desigualdad, con políticas 
que de forma simultánea reduzcan 
la brecha de ingresos entre ricos 
y pobres mientras se estimula el 
crecimiento económico.
Ojalá los encargados de la planeación  
gubernamental eliminen  programas 
asistenciales que no sean a base de 
dádivas y privilegios alimentarios o 
de dinero, y fomenten conciencia de 
más trabajo, productividad, para que 

las familias se valgan por sí solas.
No se debe facilitar el camino a 
la dependencia sino ayudar a las 
familias a crear su base de progreso 
mediante el trabajo, el esfuerzo y el 
mérito individual o colectivo. 
Todos los países que presentan 
gran nivel de desigualdad de 
ingresos, excepto Estados Unidos, 
se caracterizan por tener elevados 
niveles de pobreza, “muy por encima” 
de los que se registran entre los 
países miembros de la comunidad.
NULO RESCATE A DEUDORES 

RICOS
Se sugiere  a los gobiernos 

con problemas de liquidez la 
reducción o eliminación de las 

condonaciones impositivas 
que suelen beneficiar a los 

sectores acomodados y 
analizar los sistemas fiscales 

y de prestaciones. NO 
CONDONAR IMPUESTOS A LOS 

RICACHONES.
Los pueblos con más educación, 
impulso a proyectos productivos, 
notable creciente de fuentes de 
trabajo y con mejores condiciones 
de seguridad, paz y tranquilidad 
para la llegada de inversiones, 
sobresalen y pueden apuntar sus 
metas al desarrollo económico y al 
empleo con más visión que otros. 
Pueblos con gobiernos menos 
corruptos crecen y salen adelante, 
dónde hay impunidad y corrupción 
hay estancamiento.
Ese debe ser el rumbo y destino de 
Nayarit: con más empleos, dinamismo 
económico y una lucha frontal y 
permanente contra la desigualdad 
y la pobreza, sin demagogia. SIN 
CORRUPCIÓN NI CORRUPTOS.
 No hay de otra. 

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

Vaya si ha generado controversias 
entre gran parte de la opinión pública 
el hecho de que el Secretario de la 
Defensa Nacional, general Salvador 
Cienfuegos Zepeda, haya ofrecido 
disculpas públicamente por el maltrato 
y tortura hecha a una joven del 
estado de Guerrero. Desde luego 
que por esto no se hicieron esperar 
voces a favor y en contra, quizás 
por el consabido resultado de que 
hoy en día a las autoridades, de la 
corporación que sean, les va como 
al cohetero: si hacen algo bien hay 
quien les chifle, y si algo les sale 
mal, pues peor tantito.
Hay voces que señalan que esta 
disculpa no es suficiente, porque de 
no haberse dado a conocer el dichoso 
video en donde se ve el maltrato a 
la guerrerense por parte de personal 
militar y de la policía federal, tal vez 
nada hubiese pasado y todo seguiría 
igual; sin embargo, hay quienes 
dicen que como el famoso video 
se dio a conocer públicamente, el 
general Cienfuegos tuvo que salir 
ante la opinión pública para justificar 
como un hecho aislado y un acto de 
“desobediencia”, y además fuera 
de todo lugar sobre el actuar de las 
fuerzas armadas a su cargo. Pero 
sigue la duda de quién y por qué y 
para qué se dio a conocer el video 
en cuestión, si el horno no está para 
bollos en cuanto a lo que hoy en 
día piensa mucha gente sobre las 
fuerzas armadas y las corporaciones 
policíacas de todo tipo, por la violencia 
que se ha generado con el pretexto 
de la lucha contra el narcotráfico en 
donde por supuesto han caído tanto 
supuestos criminales, así como de 
las fuerzas del orden, pero también 
mucha gente inocente que ha sido 
víctima del fuego cruzado o por 
equivocación de ambos bandos.
También hay quienes dicen que la 
tortura de la muchacha, supuestamente 
coludida con una organización 
criminal, no merece ninguna disculpa 
porque esa clase de gente no merece 
compasión; y he aquí lo que llama 
la atención, ya que la gente que se 
inclina por esta clase de pensamiento, 
señala a la muchacha torturada como 
dando por hecho que es culpable 
de lo que se le acusa y que por eso 
tuvo que ser maltratada; y afirman 
la culpabilidad de la guerrerense tal 
y como si les constara y hayan sido 
testigos de los supuestos daños que 
causó al pertenecer a un supuesto 
grupo criminal, sin detenerse a 
pensar que se ha documentado que 

en muchas ocasiones para tapar una 
equivocación de las fuerzas armadas 
o presentar trabajo, detienen personas 
acusándolas de delincuentes y hasta 
se ha publicado que posteriormente se 
comprueba que las supuestas armas 
que se dijo en su momento traían 
consigo, se las habían sembrado y 
que en realidad eran unos pobres 
campesinos que iban a su parcela a 
trabajar cuando fueron detenidos. Así 
que existe la posibilidad de que tal 
vez la chica sí haya sido detenida en 
compañía de gente armada; pero ¿y 
si nada más era la pareja sentimental 
de uno de ellos sin tener nada qué 
ver con las actividades cotidianas 
de sus acompañantes? O si sabía 
a qué se dedicaban, en el supuesto 
caso de que sí pertenecieran a un 
grupo criminal, ella qué podía hacer, 
¿acusarlos a sabiendas de que sería 
tomada esta acción como una vil 
traición?
Pero en todo caso y como sea. Si 
la muchacha torturada pertenecía 
a un grupo del llamado crimen 
organizado, pues entonces como 
que eso no deja ganancia, pues se 
ve que al parecer no es negocio, 
ya que la pobre muchacha hasta 
descalza se mira en el video y no 
porque le hayan quitado los cacles 
o los haya perdido en ese instante, 
sino que se le miran los pies como 
acostumbrados a andar descalzos; 
y además, su vestimenta no es de 
la mejor calidad que digamos, así 
que se podría deducir que a lo mejor 
ningún secuestro les había redituado 
todavía ganancia alguna o que en 
vez de comprarse ropa buena y 
zapatos, prefirieron comprar armas 
para emprender la empresa de la 
delincuencia organizada.
Es triste comprobar que hay gente 
que aprueba el maltrato hacia los 
detenidos y que de inmediato se dice 
que pertenecen al crimen organizado, 
sin que quienes así piensen les den 
a los detenidos el beneficio de la 
duda, una duda que hasta las mismas 
autoridades tienen porque de no ser 
así, entonces no tendrían por qué 
sacarle una confesión a la fuerza, ya 
que queda claro que como en este 
caso que  nos atañe, al cuestionar 
los militares y federales a la detenida, 
es porque tienen la duda de quién 
es y a quién más conoce y que por 
medio del maltrato, quieren que la 
muchacha les diga lo que quieren 
oír, tal vez para justificarse ante 
sus superiores. Pero en fin. Sea 
pues. Vale.

POST GRADO EN TODAS LAS 
UNIDADES ACADÉMICAS DE LA 

U.A.N., OFRECE ASPIRANTE A RECTOR
- - - - - - -

Más que ofrecer doctorados
o simplemente maestrías,
debe buscarse hoy en día
chamba pa' los egresados
y así no se contaría
con taxistas titulados.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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buscando en este momento.”
Hernández Escobedo, manifestó 
.- entonces es una situación 
suigeneris  yo  no me quiero 
adornar pero el SETUAN en su 
tiempo renunció a esa paridad, al 
33 por ciento de representación 
en un entorno cuando de repente 
no tienes el kit de las cosas, 
o sea los trabajadores, pues 
–tenemos- “si” la ventaja de 
una ley orgánica, que nos hace 
partícipes de las decisiones en los 
cuerpos colegiados, pero no tiene 
nada que ver con lo laboral, eso 
se da a través de la ley federal 
del trabajo desde 1980, que se  
nos  incluyó en el apartado “A” 
antes de ahí teníamos el 33 por 
ciento de representación en el 
Consejo General Universitario  
y lo retiramos cuando llegó 
eso, porque la esencia  de la 
organización sindical pues es 
meramente laboral y ya  lo regula 
una ley nacional y el apartado 
123 de la constitución.
¿Por qué? porque ahí se deciden 
cuestiones de orden académico 
y de gobierno en el que tenemos 
opinión como sector, más no 
en las cuestiones de carácter 
meramente académico, que 
son de especialistas pues si 
avalamos y tenemos presencia 
para saber donde ir, pero lo 
cierto es que si ahí está una ley 
que todo mundo conocemos y 
decimos dentro de 6 años va 

a haber otra vez elección de 
rector y yo quiero participar, 
pero no me gusta esa ley pues 
busco la manera de incidir, con 
quienes tienen opinión en el 
consejo, pues para reorientarla 
como yo lo planteó  si es que 
tengo esa necesidad, ya que 
por ejemplo unos dicen no pues 
que el voto secreto, universal 
y la participación de todos los 
universitarios, debiera tomarse 
en cuenta.
El dirigente del SETUAN, subrayó  
“yo te quiero decir que a nivel 
superior hay jóvenes, que 
no saben como se llama su 
director, menos quienes son 
los aspirantes a rector, más 
que nada los jóvenes tienen su 
estructura, yo nombro mi jefe 
de grupo, mi feje de grupo es 
parte del consejo y el consejo 
nombra a su consejero y yo soy 
estudiante aquí un día sacan 
una convocatoria y alguien se 
postula, para ser presidente del 
comité estudiantil, de la facultad 
o de la unidad académica, como 
le llamen y yo voto por el que 
quiero”.
“Que si luego hay algunos que 
se quejan es que siempre hay 
una sola planilla, ¡ah!, bueno, 
eso ya es parte de la lucha que 
puedas emprender, esa es la 
democracia –yo- no la inventé 
y hay que acatar la decisión de 
las mayorías”, concluyó.

Adiós a 21 millones del 
Ayuntamiento; sobresee amparo 

Política
* La sentencia de un juez 

federal precisa que el 
dinero que se reclama fue 
entregado a trabajadores 

municipales en noviembre 
del 2015, resultando 

imposible su recuperaciónPor Oscar Verdín Camacho 
El amparo que a finales del 2015 interpuso 
el Ayuntamiento de Tepic, para intentar 
recuperar 21 millones 713 mil pesos que 
fueron dispuestos de una cuenta bancaria 
por decisión del Tribunal de Conciliación 
y Arbitraje (TCA), ha sido sobreseído 
por el Juzgado Segundo de Distrito de 
Amparo Civil y Administrativo.
La sentencia del juez federal Alfredo Barrera 
Flores precisa que el sobreseimiento se 
debe a que se trata de actos consumados; 
es decir, que el dinero embargado de una 
cuenta en Banorte, en noviembre del 
2015, ya fue entregado a trabajadores 
que en el año 2006 interpusieron una 
demanda laboral, por lo que es imposible 
su recuperación. 
Como es del dominio público, la 
administración municipal reclamó el retiro 
del dinero porque se trataba de recursos 
de participaciones federales y por lo 
tanto no embargables, mientras que el 
TCA argumentó que no se le hizo saber 
tal situación antes de que se dispusiera 
de los 21 millones de pesos.
“En efecto –explica la sentencia del 
amparo 2007/2015-, si bien es cierto la 
parte quejosa reclama al presidente del 
Tribunal de Conciliación y Arbitraje (…), 

el proveído de nueve de octubre de dos 
mil quince dictado en el juicio laboral 
67/2006, mediante el cual autorizó el 
embargo o inmovilización de la cuenta 
bancaria 0402245379 que el Ayuntamiento 
quejoso tiene en el Banco Mercantil del 
Norte (…), Grupo Financiero Banorte; 
también lo es, que del análisis de la 
documentación certificada que el presidente 
del mencionado Tribunal acompañó a su 
informe justificado, se advierte que mediante 
acuerdo de veintiséis de noviembre de dos 
mil quince dictado por dicha responsable 
en el aludido expediente 67/2006 (…), 
ordenó girar oficio a la multicitada 
institución bancaria, a efecto de que se 
procediera al desbloqueo de la cuenta 
bancaria 0402245379 (…), institución de 
crédito que mediante diverso comunicado 
sin número de dos de diciembre del año 
próximo pasado, informó al Tribunal de 
referencia, que se procedió a desbloquear 
la cuenta bancaria en comento.
“Lo anterior, sin que pase desapercibido 
para este juzgador federal que la entrega 
de cheques ya estaba materializada”.
El juez Alfredo Barrera Flores precisó 
que de acuerdo con las constancias 
del caso, la entrega de los cheques se 
efectuó entre el 23 y 25 de noviembre, 

como aparentemente también sucederá 
con el juicio anteriormente narrado. Así 
pues, todavía no se trata de sentencias 
definitivas.
(NO al robo de notas. NO se autoriza la 
transcripción o copia de esta nota a otros 
medios de comunicación) 

por lo que, “en consecuencia, no resulta 
física ni materialmente posible volver las 
cosas al estado que guardaban”…
Un segundo amparo relacionado con 
el asunto, número 2050/2016, también 
fue sobreseído. El Ayuntamiento de 
Tepic interpuso un recurso de revisión 
ante un Tribunal Colegiado, aunque 
pidió que sea remitido a la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 

El puesto de Rector de la UAN es el que menos 
requisitos necesita: Hernández Escobedo

*Solo hay que tener licenciatura y su título en orden, ya que hace una función 
más política y de administración, que de academia, por lo que habrá mil 

maestros que cumplan los requisitos, no hay ningún  límite para participar, pero 
deben tener presente que solo habrá un rector.

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic.- No hay ningún límite 
para participar en la elección del 
rector de la UAN, yo he dicho que 
habrá mil maestros que llenan los 
requisitos, , ya que  es el puesto 
que menos requisitos tiene, ya 
que tratándose de dirección 
son más en cuestión de lo que 
son las funciones sustantivas, 
porque alguien para ser profesor 
de la Universidad, en nivel 

superior mínimo tendrá que tener 
maestría, para ser rector simple 
licenciatura, ¿Por qué razón? 
Por una razón obvia, el rector 
no tiene que ser necesariamente 
un académico preponderante 
o un científico reconocido, al 
último hace una función más 
política y de administración que 
de academia. Así lo señaló el 
líder del SETUAN, Luis Manuel 
Hernández Escobedo.

 Agregó, entonces todo 
aquel que tenga 3 años de 
antigüedad mínimo, que 
sea un profesor de tiempo 
completo y que no tenga 
esos señalamientos que 
la ley establece, como 
ser señalado por delitos 
culposos , no haber 
atentado contra la UAN, 
entre otras, no tener 
ese tipo de cosas, no 
hay nada que le impida 
inscribirse siempre y 
cuando tenga en orden 
su título de licenciatura, 
el asunto está que hay 

118 votantes que representan 
a la comunidad universitaria 
y más a la comunidad que 
está ligada a las actividades 
sustantivas que  es la academia 
y la investigación, obviamente 
en la academia van inmersos 
los alumnos y los profesores, en 
la investigación los profesores 
investigadores y las autoridades 
y los representantes formales de 
los sectores, son complemento 
pero con una representación 
que genera paridad.
 Reiteró, “en la academia están 
los especialistas en investigación, 
así que todos los que quieran 
participar pueden inscribirse, 
pero hay que tener presente 
que solo habrá un rector, por 
ejemplo en la pasada elección 
solamente hubo dos candidatos, 
en la anterior hubo 3 y tristemente 
los demás candidatos sacaron 
cero votos y esto luego los 
convierte dizque en víctimas,  
pero siempre se había dado la 
famosa situación del candidato 
de unidad, que es lo que se está 
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Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- Con el fin de apoyar a 
los estudiantes universitarios, el 
presidente de la FEUAN, Ángel 
Aldrete Lamas, dio a conocer 
que recientemente, durante 
tres días se llevó a cabo el 
Foro Actualízate, con el que se 
buscó enlazar desde el aspecto 
laboral en el estudiantado con 
un sistema extra curricular, 
donde pudieron  conocer lo 
que está sucediendo en el 
mercado laboral y el futuro 
que les espera al egresar de 
la carrera que estudien, ya 
que en el aula se les enseña 
la cuestión teórica, pero en 
este Foro se dan a conocer la 
realidad a la que se enfrentará 
quien termine una carrera 
universitaria. Afirmó tajante el 
dirigente de la FEUAN, Ángel 
Alaín Aldrete Lamas.
Añadió que los alumnos  tuvieron  
una grata  experiencia al 
participar con los ponentes 
experimentados que acudieron  a 
mostrarles un panorama exacto 
de lo que será su carrera cuando 
egresen, esto porque la UAN 
no es solo una institución que 
forma buenos estudiantes, sino 
que mostramos que es la que 
forma buenos profesionistas, 
aunque recordó que en la 
mayoría de las veces, solo uno 
de 10 egresados encuentra 
trabajo en la carrera que 
estudió “por lo que ofrecemos 
a los estudiantes una faceta 
para que conozcan lo que 
será el mercado, que es muy 
competitivo y que no por ser 
egresado de una Universidad, 
en automático van a encontrar 
trabajo.
Recordó que de cada 10 
estudiantes que egresan del 
nivel medio superior, solo 
tres alcanzan un espacio para 
continuar estudiando en una 
universidad pública y del 100 
por ciento que ingresa, solo 
el 50 por ciento concluye su 
carrera y los que terminan en 
muchos casos encuentran un 
trabajo en temas diferentes a 
lo que estudiaron.
Debido a la realidad a la que 
nos enfrentamos, buscamos 
generar entre los estudiantes 
una cultura emprendedora 
y prepararlos para cuando 
llegue el momento de que 
terminen su carrera, “ya que lo 
más difícil de ser estudiante, 

es cuando dejas de serlo, 
porque es entonces cuando 
se enfrentan a la realidad, sin 
embargo debemos recordar 
que la UAN se ha consolidado 
como una de las mejores, ya 
que se encuentra en el número 
37 del país en cuanto a pública 
y privadas”.
Hizo mención que en la 
actualidad ya no es problema 
el hecho de ser universitario 
de calidad o de una u otra 
universidad, sino que lo principal 
es que no hay oferta de empleos 
y por ello hay muchos jóvenes 
desempleados o que se van 
a otro estado o incluso al 
extranjero en busca de ingresos 
para apoyar a sus familias.
Más adelante comentó que en 
estos foros habrá la presencia 
de todas las escuelas de la UAN, 
ya que habrá conferencias a lo 
largo de los tres días que habrá 
de estar enfocadas a las distintas 
áreas que se estudian en la 
Universidad, como es el caso 
del área de la Salud, Económico 
Administrat ivas, Biológica 
Agropecuaria, Ciencias Básicas 
e Ingenierías y Ciencias Sociales 
y Humanidades.
Aldrete Lamas dijo que todos 
los estudiantes podrán tener 
acceso a este evento de manera 
gratuita, ya que la FEUAN está 
haciendo un esfuerzo para 
ofrecer este tipo de actividades 
de calidad sin costo alguno 
admitiendo que en la actualidad 
“es común encontrarnos con un 
egresado de la UAN que trabaja 
de taxista, vendiendo tacos o 
en un puesto ambulante, “y 
esto no es porque se tengan 
bajos porcentajes de calidad 
y la calificación no les haya 
alcanzado para otro cargo, 
sino que no hay dónde puedan 
acomodarse o cómo generar 
empleos con el sistema de 
emprendedor”, concluyó.

Política

Se incrementan accidentes viales 
en boulevard Tepic-Xalisco: Karim

Propone niña a la población 
que no tire basura en Tepic

Es común encontrarse a un 
egresado de la UAN de taxista o 
vendiendo tacos: Angel Aldrete 

Por: Mario Luna
El director de Tránsito en el 
municipio de Tepic, Karim 
Cabrera Zegbe, reconoció 
que en estos últimos meses, 
se ha incrementado el número 
de accidentes viales por el 
boulevard Tepic-Xalisco, sobre 
todo los fines de semana y 
días de quincena, donde por 
diversos factores se están 
originando.
Detalló que los choques 
por alcance, las salidas de 
las paralelas, de las calles 
secundarias, por lo que hay 
que seguir informando y 
concientizando a la ciudadanía, 
sobre todo a los conductores a 
que respeten los señalamientos, 
porque precisamente la 
irresponsabilidad al manejar 
y no respetar los señalamientos 
viales, están siendo el factor 
principal de estos accidentes, 
aunque también hay que 
reconocer que el uso indebido 
del alcohol.
Refirió que en lo que va de 
este mes, se han registrado 
alrededor de 8 a 10 hechos 
de tránsito que resultaron por 
consumo de alcohol, y aún 
cuando se les informa a la 
ciudadanía en lo general de 
las consecuencias del manejar 
bajo el influjo de alcohol, la 
gente no hace caso, al parecer 
no les importa que se les 
infraccione y que paguen una 
multa considerable de dinero, 
aunque después quieren culpar 
a las autoridades de esos 
accidentes que ellos por su 
imprudencia e irresponsabilidad 
cometen.
Ante esta situación, dijo Karim 

Cabrera Zegbe, que se 
están incrementando 
el patrullaje por las 
principales avenidas 
de la ciudad, sobre 
todo implementando el 
operativo carrusel que 
ya casi es permanente, 
esto para inhibir los 
arrancones y el que se 
respete los límites de 
velocidad, y solo en estos 
casi cuatro meses, se 
han detenido alrededor 
de unos 60 conductores 
por conducir en estado 
de ebriedad, por lo que 
dijo que se continuará 
realizando difusión para 
concientizar a la población 
de conducir respetando 
los señalamientos viales 
y sobre todo el límite 
de velocidad en las 
diferentes arterias de 
la ciudad.
Lo que pretendemos 
hacerlos entender es que 
designen un conductor en sus 
noches de fiesta o de antros, 
la autoridad no los limita a que 
se diviertan, lo que si hace 
porque es su responsabilidad 
es al manejo prudente y 
responsable y entonces si 
la fiesta se vuelve diversión, 
porque de lo contrario las 
fiestas se pueden convertir 
en dolor y muerte y eso es 
precisamente lo que no se 
quiere y por ello se implementan 
medidas preventivas.
Karim Cabrera Zegbe, explicó 
que para tomar conocimiento 
de un hecho de tránsito, los 
agentes de tránsito, policías, 
peritos, etc. tomamos en cuenta 

4 factores, uno es el factor 
humano, que es el que mayor 
responsabilidad tiene, luego 
el segundo el factor vehículo, 
tercero factor camino y cuarto 
factor climático, pero todos ellos 
recaen en la responsabilidad 
del factor humano, lo que indica 
que no se está consciente al 
conducir.
En cuanto al uso del celular 
al ir manejando, dijo el jefe 
de vialidad en este municipio 
capital ino, que ya está 
reglamentado y será sancionado 
una vez que entre en vigor, ya 
que falta que se publique en 
la gaceta oficial este nuevo 
reglamento y posterior a ello 
se darán 60 días, para que la 
gente lo conozca.

*Sin embargo eso no es porque no se haya 
alcanzado buena calificación, sino por la falta de 

empleo o apoyo para iniciar como emprendedores.

*Operativo carrusel será permanente para inhibir accidentes viales por no 
respetar señalamientos, por andar acelerados y bajo el influjo del alcohol

La niña, MÍA IVVETTE 
PÉREZ LUNA, de la escuela 
primaria, PEDRO CASAS, se 
entrevistó con la niña HANNIA 
MICHELE MIRAMONTES, 
quien por un día fue la 
Secretaria del Ayuntamiento 
de Tepic, a quien le expuso 
una serie de necesidades 
de la ciudad, sobre todo 
también propuestas de cómo 
dar soluciones a dichos 

problemas, por ejemplo el 
tener más limpia la ciudad, 
a lo que dijo que esto es 
responsabilidad de todos 
los ciudadanos, y no solo 
de las autoridades, ya que 
recomendó que la gente no 
tire basura en la calle cuando 
va conduciendo su auto, que 
limpie los frentes de sus 
casas y saque la basura en 
los horarios señalados.
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Campesinos nayaritas 
son unos huevones: 
Antonio Castañeda

Desmienten a Eduardo 
Lugo quien se estrenará 

como líder de Nueva 
Izquierda en el PRD

Por: Mario Luna
El ex dirigente cañero y ex regidor priista en 
el ayuntamiento de Tepic, Antonio Castañeda 
Álvarez, dijo que el día que los más de 
150 mil campesinos del estado se deciden 
a pensar diferente si se podrá cambiar el 
rumbo del campo, pero desgraciadamente 
los campesinos siempre andan pensando 
únicamente en que el gobierno les resuelva 
sus problemas, que el gobernador es el único 
que puede cambiar la política económica del 
estado y eso no es cierto, la responsabilidad 
es de todos.
Y es que el campesinado está acostumbrado 
a pasársela cómodamente, no le interesa 
tener dos cosechas, ya que con una se 
conforma, pero eso sí, puro renegar y 
renegar se la pasan, pero no hacen nada 
por resolver ese problema.
Al preguntarle sobre si confía en los políticos 
que ahora dicen que rescatarán el campo, 
el entrevistado dijo que él creerá hasta que 
ellos como campesinos, como productores 

del campo estén convencidos en que hay 
que cambiar la tortilla y ello con un buen 
general que dirija la tropa.
Al preguntarle sobre si entre los que andan 
de calientes para gobernarnos existe algún 
general, dijo que desgraciadamente con su 
mano derecha que tiene cinco dedos los 
puede contar y le sobran cuatro, ya que 
dijo que otros que andan, si pueden ser 
gobernadores pero de allá de la Yesca o 
de El Nayar, pero de Nayarit, no “que no 
la jodan ya necesitamos otro gobernador”.
Aseguró Antonio Castañeda Álvarez, que 
Nayarit, no ha tenido un gobernador con el 
perfil que requiere nuestro estado para tener 
desarrollo y ese perfil debe de ser que le 
entienda bien al campo, ya que Nayarit, tiene 
tierras fértiles, mucha agua, mucha pesca, 
mucha ganadería, pero desgraciadamente 
nuestros gobiernos no han tenido capacidad 
requerida, al grado de que se molestó porque 
a su pariente no se le ataca, particularmente 
del mandatario estatal.

* La comodidad es lo que les gusta a los campesinos, no les gusta 
pensar en cómo resolver los problemas del campo o de cómo 

hacerlo producir más, pero eso si se la pasan reniegue y reniegue.

Rafael González Castillo 
Felicita la diputada por el 
PRD, Sonia Ibarra Franquez, 
a Eduardo Lugo López  quien 
en las primeras horas de este  
miércoles  rendirá  protesta 
como presidente estatal de 
la corriente Nueva Izquierda. 
La legisladora  le desea éxito  
al aludido por disponerse a 
organizar a los perredistas.
En el evento estará  el líder 
nacional del Partido del 
Sol Azteca,  Jesús Ortega 
Martínez, Antonio Echevarría 
García, el representante 
popular Pavel Jarero, entre  
otras personalidades.   
Ibarra Franquez, espera que 
el proyecto de López Lugo les 
permita unirse para  derrotar 
al PRI y no enfrentar a los 

perredistas que son de otras 
expresiones.
Sonia, también  dice que 
López Lugo miente al afirmar 
que  todos los comités  del 
PRD en la entidad están 
con su corriente y afirma 
que la mayoría trabajan en 
coordinación con la expresión 
de los Galileos.
Por  lo anterior la declarante   
presiente que Eduardo y 
seguidores buscan demostrar 
su brazo fuerte por la cercanía 
de las elecciones.   
En otra parte de la entrevista 
la parlamentaria afirmó que 
tiene pruebas para demostrar 
que el 50 por ciento de los 
cien consejeros perredistas 
del estado  no piensan irse 
a Nueva Izquierda.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Nayarit, segundo lugar 
nacional en Jóvenes 

Emprendedores

Surge otro aspirante a 
la rectoría de la UAN

Gracias al apoyo del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
el estado de Nayarit logró el 
segundo lugar nacional en 
el trámite y adjudicación de 
créditos a fondo perdido para la 
creación de empresas básicas 
entre los jóvenes mayores de 
18 años de edad.
El director del Instituto de la 
Juventud (INJUVE), Otoniel 
Pérez Figueroa, explicó que este 
posicionamiento a nivel nacional 
es resultado de la promoción 
y difusión de la convocatoria 
emitida por la Secretaría de 
Economía, por medio del Instituto 
Nacional del Emprendedor 
para que los jóvenes nayaritas 
tuvieran acceso a los beneficios 
económicos del  Fondo Nacional 
Emprendedor.
“Nuestro amigo Roberto Sandoval 
está contento de que los jóvenes 
han visto, han atendido la 
convocatoria, y que hemos 
hecho buen equipo, que aparte 
en los municipios vienen para 
fortalecer los negocios, muchas 
veces ya iniciaron un negocio 
o llevan varios años”, indicó.
Hasta la fecha, afirmó Pérez 
Figueroa, el gobierno federal 
ha otorgado 850 créditos a 
jóvenes emprendedores, con 
una derrama económica superior 

a los 30 millones de pesos, 
recursos que son destinados a 
la creación de nuevos negocios 
o para fortalecer algunos ya 
establecidos.
Destacó que el apoyo del 
mandatario estatal ha sido un 
factor importante para la difusión 
de dicha convocatoria, misma 
que en Facebook llegó a más 
de 200 mil personas.
Por su parte, el joven Jorge de 
Jesús Ortega Espinoza, quien 
obtuvo un crédito de 50 mil 
pesos para iniciar su propio 
negocio, reconoció las bondades 
y beneficios del Instituto Nacional 
del Emprendedor para apoyar 

a los jóvenes nayaritas.
“Me parece una excelente 
iniciativa que se tomó por parte 
del INADEN hacia los jóvenes, 
ya que este beneficio no sólo 
nos ayuda a nosotros sino 
que también podemos llevar 
un poco más de sustento a 
nuestros hogares, los que ya 
somos beneficiados con ese 
programa”, reconoció.
La convocatoria incluye el 
crédito joven, que va de 50 mil 
a 150 mil pesos, para menores 
de 31 años de edad; además, 
el apoyo a Fondo Invertido, 
para personas de 18 años en 
adelante, sin límite de edad.

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic.- “Lo más importante es 
la UAN y los universitarios, aquí 
finalmente no es una cuestión 
de que necesariamente tengo 
que ser yo, es un proyecto 
de universitarios, que en este 
momento tengo el honor de 
representar, por lo que  yo creo que 
si compartimos en este momento 
un modelo de Universidad como 
el que se busca, para que sea 
una universidad incluyente, 
que pueda generar desde su 
formación a los jóvenes un 
espacio, de que podamos tener 
certidumbre en el aspecto 
financiero y de que podamos 
tener un crecimiento en el aspecto 
docente y laboral, con gusto nos 
sumaríamos a un proyecto que 
pudiera llevarnos a eso”. Así 
lo aseguró en conferencia de 
prensa este lunes por la mañana, 
el aspirante a la rectoría de la 
UAN, Héctor Manuel Betancourt 
Genovés.
Agregó: “mi aspiración a ser 
candidato de la UAN, nace de un 
grupo de  universitarios que cree 
en una Universidad incluyente, 
que de acuerdo a los estatutos y 
a la ley que nos rige, nos permite 
la oportunidad de participar y 
nuestra propuesta es ofrecer 
una administración incluyente 
dentro de la Universidad, que 
delegue que permita que sus 
funcionarios sean electos a 
través de un concurso mediante 
el cual podamos encontrar 
a las personas idóneas en 
cada  una de las secretarías y 
direcciones podamos lograr una 
administración que permita tener 
fluidez, para que la administración 
tenga avance día a día y que 
no se centralicen los servicios 
ni las decisiones de la misma”.
Al ser cuestionado sobre su 
opinión de los demás aspirantes 
a la rectoría de nuestra alma 
mater, Héctor Manuel Betancourt, 
respondió: “son universitarios 
con una alta preparación, con 
un excelente perfil, y que si 
logramos poner por encima 
nuestros intereses personales o 
de grupo o de sector, el interés 
de nuestra universidad, creo 
que se puede amalgamar un 
conocimiento entre todos los 
participantes y llegar lógicamente 
a consensar y tener logros para 
nuestra universidad, respecto a 
los trabajadores universitarios”.
Expresó:  “es  un sector 
importante, que permite mantener 
la estabil idad en nuestra 
universidad, que permiten el 
desarrollo día a día de nuestras 
actividades dentro de la escuela  
y que  lógicamente es uno de 
los sectores que más unidad ha 

mostrado durante los últimos 
años y con un mayor crecimiento 
en la parte laboral”.
El aspirante a la rectoría de 
nuestra máxima casa de estudios, 
señaló: “y que desde luego 
consideramos importante dentro 
de una administración seguir 
manteniendo esos logros e 
incentivarlos para conseguir 
más”, dejó en claro que  lo 
que ellos quieren realmente 
en este proyecto es que sea 
respaldado por la comunidad 
universitaria, “es por ello que 
estamos tratando de concientizar 
a los universitarios, al maestro, al 
alumno, al trabajador, que sean 
ellos los que tomen la decisión del 
tipo de universidad que quieren; 
el tipo de administración que 
deseen y los consejeros que 
legalmente pueden disponer 
de un voto. Realmente tienen 
una responsabilidad moral hacia 
sus representados y que en un 
proceso de tal envergadura 
como es la rectoría, es necesario 
consensar a las bases y que 
estas respalden al próximo 
rector, y que de esa manera 
puedan tener una administración 
reforzada”.
A pregunta expresa, en el 
sentido de que ante un escenario 
económico difícil, en caso de 
llegar a la rectoría de cuál sería 
su propuesta para sacar a la UAN; 
de las dificultades financieras 
que enfrenta, Héctor Manuel, 
contestó: “yo considero que la 
Universidad debe de tomar su 
papel predominante en cuestión 
del manejo económico, trabajar 
junto con los gobiernos federal y 
estatal y buscar los mecanismos a 
través de gente experta que existe 
en la Universidad, porque a final 
de cuentas somos el semillero 
de la formación profesional y 
buscar las maneras para poder 
subsistir en el aspecto financiero 
igualmente se requiere de una 
reingeniería y de innovar la forma 
de obtener recursos para la UAN; 
ya no depender exclusivamente 
de los presupuestos federales 
o estatales, sino que tenemos 
que generar nuestros propios 
recursos a través de la innovación 
de proyectos que se vinculen 
a  la productividad del estado”. 
Concluyó.   

Regidor Adrian Rodríguez hace entrega 
apoyos a la gente de su demarcación

En el municipio de Tepic

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“El pasado sábado 16 de 
abril estuvimos en la localidad de 
Trompetas anexo a Atonalisco con 
el señor Faustino, entregándole 
con mucho agrado su petición 
hecha a un servidor, consistente 
en 4 atados de lamina negra, 
también estuvimos con la señora 
María Lourdes Catillo, haciéndole 
entrega de su petición de 3 sacos 
de cemento, por lo que fue un 
honor haberles servido” así lo 
manifestó en entrevista el Regidor 
priista, Adrian Rodríguez Díaz.
Agregando el entrevistado, 
“posteriormente nos trasladamos 
al ejido Las Blancas, donde de 
igual manera hicimos entrega 
de la petición formal que nos 

solicitaron personas de esa 
región, consistentes en 2 cubetas 
de pintura para poder mejorar la 
imagen de la iglesia del lugar, 
además hicimos entrega de 
diverso material deportivo, que 
constó de 2 balones para volibol, 
1 para futbol y 2 redes para 
porterías, atendiendo con agrado 
a las personas que habitan en 
mi demarcación”.
Señalando Rodríguez Díaz, 
“después de haber hecho entrega 
de diversos apoyos a habitantes 
de las localidades cercanas, nos 
trasladamos a Estación Roseta 
para entregar una cubeta con 
aceite para la maquina que esta 
abriendo el camino saca cosechas 
de ese lugar, decidimos recorrer el 
camino y ver el avance que lleva 

hasta ese momento, por lo que la 
gente se sintió muy emocionada 
del avance carretero”.
Por último el Regidor, Adrian 
Rodríguez Díaz, indicó, que 
para la próxima semana si dios 
quiere, quedará terminado dicho 
camino, donde los ejidatarios 
podrán sacar sus productos 
al mercado, y poder sembrar 
200 hectáreas con distintos 
productos del campo, “desde 
que me hicieron ésta petición, 
les dije que tendrían su camino y 
lo digo públicamente, esta no es 
obra del Regidor, no es obra de 
ningún diputado, no es obra del 
gobierno, es una obra realizada 
en equipo, porque hasta los 
ejidatarios están poniendo su 
granito de arena”.
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Federico Gutiérrez Villalobos.
En esta edición, dijo, se 
contó con la participación 
de la iniciativa privada y de 
la Secretaría de Seguridad 
Púb l i ca  Federa l ,  que 
puso a disposición de los 
interesados mil plazas para 
laborar en el Centro Federal 
de Readaptación Social, 
(CEFERESO) número 4 de 
El Rincón.
“Yo sí quisiera invitarlos a 

todos aquellos que buscan 
un empleo, que vengan y 
tengan la oportunidad, que 
estos son empleos formales 
con empresas formales, en 
empresas en la formalidad, 
en donde pueden iniciar con 
un empleo que es formal, con 
prestaciones de ley, y que 
se abran a la oportunidad de 

conocer nuevas empresas”, 
señaló.
Gutiérrez Villalobos destacó 
que estas ferias del empleo 
rinden excelentes resultados, 
ya que el 80 por ciento de 
las personas que acuden 
a ellas en busca de una 
ocupación, son contratados 
por las empresas.
“En estos cuatro años de 
administración llevamos una 
suma histórica: más de 131 

mil empleos”, es decir, 20 
mil más que en ese mismo 
periodo del sexenio anterior, 
de acuerdo con datos del 
IMSS e INEGI. “Si esos 
nuevos veinte mil empleos 
que van en los cuatro años 
de esta administración, 
podemos deducir que van 
cinco mil por año”, indicó.

olítica

Realiza Gobierno de Nayarit la 
Cuarta Feria Nacional del Empleo

Redacción/ Gente y 
Poder 

Como parte de la política 
integral del Gobierno de 
Roberto Sandoval Castañeda 

empresas, con una oferta 
de alrededor de 750 plazas, 
informó el Secretario del 
Trabajo, Productividad y 
Desarro l lo  Económico, 

para la generación de 
empleos en la entidad, 
se llevó a cabo la Cuarta 
Feria Nacional del Empleo, 
en la que participaron 40 

Celebra el Icaten su 17 aniversario

La directora del Instituto 
de Capacitación para el 
Trabajo del Estado de Nayarit 
(ICATEN), Paulina Sánchez 
Sánchez, informó que, a 17 
años de su fundación, ese 
organismo ha consolidado 
un prestigio bien ganado 
por el impacto positivo que 
tiene en muchas personas, 
gracias a su personal docente 
y administrativo. Tan sólo 
en el 2015, destacó, la 
institución capacitó a más 
de 120 mil personas para 
el empleo formal y el auto 
empleo.
“Debemos fomentar  la 
competitividad en quienes 

muestran esas ganas de 
trabajar y progresar; por 
esa razón, se han abierto al 
público más de 150 cursos 
diferentes en todos estos 
años que el Instituto tiene 
en servicio, además de la 
gestión para la nueva unidad 
en Santa María del Oro y el 
nuevo plantel en Bahía de 
Banderas”, indicó la Directora 
del ICATEN.
La competitividad no sólo está 
en el Instituto de Capacitación 
para el Trabajo sino en 
todo el sistema educativo 
estatal, desde los alumnos 
de preescolar hasta del nivel 
superior, y en aquellos que por 

diversas razones no pueden 
seguir estudiando, señaló, 
pero tienen al ICATEN para 
fortalecer sus habilidades y 
ser personas competitivas.
Sánchez Sánchez expresó 
que uno de los principales 
compromisos del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
es la educación, por lo que 
se han incrementado las 
becas escolares dentro del 
Instituto, con el objetivo de 
acercarle a la gente todas 
las herramientas para un 
mejor empleo y, por lo tanto, 
mayores y mejores ingresos 
para el bienestar de sus 
familias, concluyó.
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Tepic, Nayarit.- 
El Gobierno del Cambio 
recibió a la niñez tepicense 
que conformó el Gabinete 
Infantil por un día; un evento 
que permite la inclusión de 
niñas y niños a través de 
la convocatoria que emiten 
los Servicios de Educación 
Públ ica de l  Estado de 
Nayarit (SEPEN).

El concurso Niño o Niña 
Presidente Municipal 2016 
está dirigido a los alumnos 
de 5º grado de primaria, 
resultando ganadora la 
niña Dorely Medina Leal, 
del Colegio Juan Federico 
Herbart.
“Desde muy pequeña, 

en mi escuela y hogar, 
me han incu lcado que 
lo más importante como 
personas, son los valores 
que practicamos día a día, 
defender nuestros ideales 
y principios en la búsqueda 
del bien común”, expresó la 
niña presidenta municipal, 
Dorely Medina.
Aprovechó el espacio para 

exhortar a sus compañeras 
y compañeros a participar 
en este evento que se 
desarrol la cada año en 
las escuelas primarias de 
todo el país: “porque son 
espacios donde los niños 
podemos compartir ideas y 
ser escuchados por todos”, 

agregó.
Después de su discurso 
se dirigió a la oficina del 
presidente municipal en 
donde fue entrevistada 
por Diego Fernando Valle 
Arcadia, niño director de 
Comunicación Social por un 
día.  Ahí, Dorely expresó su 
agradecimiento al gobierno 
municipal, por ofrecer este 

espacio dedicado a los 
niños.
Además  de  D o re l y  y 
Diego, 52 niñas y niños 
acompañaron a funcionarios, 
regidores y síndico en 
sus labores diarias, para 
conocer el funcionamiento 
del Ayuntamiento de Tepic.

Con empleo recuperemos 
el bienestar de las familias 
nayaritas: Mejía González

Dorely Medina, 
niña presidenta 

municipal de Tepic

olítica

*Resaltó la importancia de inculcar valores y la defensa de ideales y principios
 *-Tomó protesta al Gabinete Infantil por un día; fue entrevistada por el niño 

director de Comunicación Social

Por Edmundo Virgen
El Presidente de la Liga de 
Economistas Revolucionarios 
(LER), Raúl Mejía González, 
en su visita al poblado de 
Mezcales, municipio de Bahía 
de Banderas donde impartió 
la conferencia “Conocer el 
Pasado Proyectar el Futuro”, 
expreso que el bienestar de 
las familias de Nayarit debe 
estar por encima de conflictos 
políticos e intereses personales. 
Es hora de la buena política, 
dejemos de lado la política 
electorera, vamos a construir un 
compromiso social para mejorar 
Nayarit en los próximos años.
Con un análisis claro y realista, 
el economista pidió a los 
presentes “hacer política 
que conduzca al desarrollo, 
puesto que las ocurrencias 
y la improvisación no tienen 
cabida en un proyecto serio 
para el desarrollo del estado. 
No se vale que con tanta 
riqueza en Bahía de Banderas, 
su población esté sumida en 
la pobreza. No queremos 
limosnas, necesitamos empleo 
y mucha inversión, en eso 
debemos comprometernos 
para que Bahía de Banderas 
sea un motor económico que 
impulse a Nayarit al bienestar 
y al progreso. Tenemos que 
recuperarnos como estado y 
como familia; recuperemos 
los valores que nos lleven 
por caminos de bienestar y 
felicidad. Esa es la misión de 
un buen gobierno”.
Raúl Mejía González dijo, 
“El problema de Nayarit es 
la economía, y la economía 
debe estar en el centro de 
cualquier estrategia política. 
El desarrollo económico es un 
tema prioritario y emergente.  
Los gobernantes responsables 
deben enfocarse a realizar 
política de la buena para 

mejorar la productividad e 
incentivar inversiones que 
generen empleos permanentes 
y bien pagados. El empleo es 
prioritario para el desarrollo de 
Nayarit. Si tenemos empleo 
vamos a tener las cuatro cosas 
básicas para nuestro bienestar: 
salud, alimentación, vivienda 
y educación”, puntualizó.
Así mismo señaló, que en Bahía 
de Banderas se debe propiciar 
el desarrollo equilibrado de 
todas las regiones, para que  
se beneficien por igual todos 
los habitantes y consideró que 
este municipio está entrampado 
en una encrucijada, ya que a 
pesar de sus enormes riquezas, 
la mayoría de la población 
está sumergida en la pobreza 
y la desesperación, pues las 
expectativas de desarrollo y 
crecimiento para las familias de 
la región son escasas o nulas 
en contraste con el desarrollo 
millonario de la zona hotelera 
que crece sobre las playas de 
la Bahía.
Raúl Mejía explicó, que hay  
dos senderos muy claros para 
detonar la economía de esa 
zona: el turismo y la producción 
agrícola, pero vinculadas estas 
dos áreas para hacer que el 
turismo consuma lo que se 
produce en esta región, y para 
ello es necesario organizarnos 
para producir e incentivar las 
inversiones  que garanticen 
empleo y desarrollo para 
recuperar a Bahía de Banderas  
como el gran motor económico 
de Nayarit”.
En su intervención, líderes 
naturales y actores sociales 
del municipio, coincidieron al 
señalar que  para transformar 
y mejorar Nayarit se tiene que 
escoger un perfil que reúna 
honestidad, capacidad y visión  
para planear y resolver la 
problemática del estado.

*Bahía de Banderas tiene que ser un motor para el 
desarrollo económico de Nayarit
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Abril 19 de 2016.- La Comisión 
de Prerrogativas y Partidos 
Políticos del Consejo Local 
Electoral del Instituto Estatal 
Electoral (IEE) —la cual tiene 
que ver con el financiamiento 
público de los partidos, tiempos 
de radio y televisión, límite de 
gastos de campaña y otros 
temas trascendentes para los 
partidos políticos— realizó 
este martes su primera sesión, 
con la finalidad de revisar y, 
en su caso, aprobar el Plan 
de Trabajo para el año 2016.
 El presidente de la citada 

Comisión, Sergio López Zúñiga, 
precisó que el lineamiento 
establece que se tiene que 
elaborar y aprobar un Plan 
de trabajo, en el que quedan 
estipuladas las actividades a 
realizar en el trascurso del año, 
“y hay la obligación de cada 
tres meses sesionar y, cuando 
sea necesario, convocar a 
sesiones extraordinarias para, 
posteriormente, el acuerdo 
que la Comisión vote, pase 
al pleno del Consejo Local 
Electoral del IEE, para su 
aprobación”.

 En la sesión, a la que 
estuvo presente el presidente 
del IEE, Celso Valderrama 
Delgado, López Zúñiga explicó 
que, derivado de la Reforma 
Constitucional Electoral, se 
creó este nuevo sistema 
político electoral mexicano, y 
advirtió que en cada Consejo 
Local Electoral del país, de 
los Organismos Estatales 
Electorales (OPLES), se 
debe trabajar por medio de 
un mínimo de comisiones 
permanentes y temporales.
 Tras comentar que la comisión 
que preside también tiene 
que ver con el registro de 
candidatos y paridad de 
género, López Zúñiga abundó 
que, derivado de la reforma 
electoral, “este año los partidos 
políticos se vieron beneficiados 
en sus prerrogativas: de 14 
millones de pesos que tenían 
programados, ascendió a 42 

Tepic.- A fin de mejorar la 
explotación ganadera de 
Nayarit y posicionar a la 
entidad como un referente 
a nivel nacional en materia 
de producción de ganado 
bovino de calidad, así como 
ampliar las opciones de 
comercialización en beneficio 
de los productores locales, 
diputadas y diputados de la 
Trigésima Primera Legislatura 
aprobaron por unanimidad 
el decreto enviado por el 
Gobernador de Nayarit, 
el cual solicita al Poder 
Legislativo autorización para 
la donación de un terreno en 
beneficio de los ganaderos 
nayaritas. 
Con la aprobación de dicho 
decreto se dará inicio con 
los proyectos denominados 
Centro Ganadero de Nayarit 
(CEGANAY) y Servicios 
I n teg ra les  Ganade ros 
impulsados por la Asociación 
AGANAR, A.C. y la Unión 
G a n a d e r a  R e g i o n a l 
respectivamente en el terreno 
ubicado en el Ejido de la 
Cantera de la Ciudad de 
Tepic.
Dichos proyectos permitirán 
que la entidad esté a la 
vanguardia en el país y en 
el extranjero al ser proyectos 
que contemplan edificios 

Aprueban diputados donación de 
terreno para ejecución de proyectos 

A favor de la ganadería 

olítica

Aprobado por unanimidad el plan 
de trabajo de la Comisión de 

Prerrogativas y Partidos Políticos: IEE 

millones de pesos; “esto se 
asigna en función de un 30 por 
ciento igualitario y el 70 por 
ciento restante en proporción 
directa a los votos obtenidos 
en la elección anterior de 
diputados, por lo consiguiente, 
aquel que haya obtenido 
mayor votación será mayor 
su financiamiento”, explicó. 
El plan de trabajo de la 
Comisión de Prerrogativas y 
Partidos Políticos fue aprobado 
por unanimidad y, para finalizar, 
López Zúñiga hizo un llamado 
a los partidos políticos para 
que se actúe con base en 
lo establecido en el marco 
constitucional y legal, y pidió 
dar a la ciudadanía el respeto 
que se merece. 
Asimismo, agradeció la 
asistencia de consejeras 

y consejeros electorales, 
rep resen tan tes  de  los 
partidos políticos, medios 
de comunicación y público en 
general. También se contó con 
la presencia de representantes 
de los partidos políticos: Partido 
de la Revolución Democrática, 
Partido del Trabajo, Partido 
Verde Ecologista de México, 
Partido de la Revolución 
Soc ia l i s t a ,  Mov im ien to 
Ciudadano, Nueva Alianza, 
Movimiento de Regeneración 
Nacional y Encuentro Social.
 La comisión de referencia está 
integrada por los consejeros 
electorales Sergio López 
Zúñiga, como presidente, 
Álvaro Ernesto Vidal Gutiérrez, 
Sergio Flores Cánovas y 
Antonio Sánchez Macías, 
como secretario técnico.

•Los proyectos contemplan la construcción de corrales, 
áreas de exposición, edificio administrativo, área de 
descanso, laboratorio para realizar inseminaciones, 

bodegas, planta de alimentos y más

administrativos, corrales 
de manejo, equipamiento, 
bodegas ,  l abo ra to r i o , 
basculas, farmacia veterinaria, 
venta de alimentos para 
ganado y talabartería, entre 
otros; dichas instalaciones 
también permitirán a los 
ganaderos del estado exponer 
y comercializar su ganado 
de manera cómoda.
Asimismo dichos proyectos 
contemplan la oportunidad 
de exponer y comercializar el 
ganado nayarita de manera 
cómoda y profesional, y contar 
con un centro genético donde 
se realicen  transferencias 
de embriones tradicionales 
e invitro.
Con la aprobación de este 
decreto las diputadas y 
diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura 
contribuyen a que Nayarit sea 
un referente importante en la 
producción y comercialización 
de ganado en  el país  y el 
extranjero.
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Respalda Layín a 
comunidad Wixárica

Avanza en el Poder Judicial 
el proyecto de reforma para 

agilizar juicios familiares

El Presidente Municipal de San Blas, Hilario Ramírez Villanueva 
"El Amigo Layín" Presidente el proyecto para la conservación y 

protección del sitio sagrado TatéI Aramara

El presidente municipal de 
San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva “El Amigo Layín” 
se expresó muy contento por 
la invitación de los integrantes 
de la comunidad Wixárica 
para conocer el proyecto la 
protección y conservación de 
sitio sagrado Tatéi Aramara.
 Ante la presencia de los 
Gobernadores tradicionales 
Wixáricas de Nayarit, Jalisco y 
Durango, así como funcionarios 
federales y estatales mencionó 
“En el 2015 impulsé un 
proyecto para la protección y 
conservación  del sitio sagrado 
Tatéi Haramara,  el cual se 
entregó al Congreso de la 
Unión, esta gestión se logró 
a través del Ayuntamiento de 
San Blas donde el proyecto 

consiste en bardeo perimetral, 
en construir una caseta de 
vigilancia y la construcción 
de una casa de ceremonia 
con una inversión total de 
$3,500,000.00” con estas 
declaraciones y gestiones que 
realizo el presidente de San 
Blas queda claro que todas las 
acusaciones sobre el despojo 
que según el presidente había 
ordenado.
“El Amigo Layín” se comprometió 
con los integrantes de la etnia 
a pagarle al vigilante de la 
caseta y a ponerles una lancha 
con motor para trasladarlos de 
San Blas al sitio sagrado, los 
integrantes de la etnia le dieron 
un recorrido en todo el sitio 
sagrado donde se realizó una 
ceremonia donde explicaron 

que el mar es el origen de 
todo y que en el sitio sagrado 
existe una piedra blanca que 
consideran el lumbral que los 
conecta con sus Dioses y la 
isla es el sitio donde alaban 
a los Dioses. 
Al recorrido asistieron: José 
Espinoza Secretario General de 
Gobierno en representación del 
Gobernador Roberto Sandoval 
así como el Presidente 
de Asuntos Indígenas del 
Congreso de la Unión Cándido 
Cueto, el Presidente de la 
Asociación Civil Wixárica 
Francisco González de la Cruz, 
el Tesorero de la Asociación 
Civil y gobernador tradicional de 
Jalisco Santos Muñoz Carrillo, 
El presidente del Consejo de 
Vigilancia Margarito. 
En representación de la 
comunidad Wixárica , el 
Presidente de la Asociación 
Civi l  Wixárica Francisco 
González de la Cruz, agradeció 
la atención  del Presidente 
Municipal de San Blas y 
menciono que el proyecto será 
bien recibido para conservar 
los sitios sagrados y pidió 
sumar sus ideas para que sea 
un proyecto que surja de os 
mismos beneficiarios.

*Será enriquecido por el Tribunal Superior de 
Justicia y abogados litigantes

Avanza en el Poder Judicial 
la integración del proyecto de 
iniciativa de reforma al Código 
de Procedimientos Civiles para el 
Estado de Nayarit a fin de permitir 
una más ágil resolución de los 
asuntos en materia familiar, que 
son el principal tipo de juicios 
en nuestra entidad.
En la segunda sesión pública 
ordinaria del Tribunal Superior 
de Justicia, presidida por el 
magistrado Pedro Antonio 
Enríquez Soto, se dio a conocer 
que los integrantes del pleno 
de dicho órgano jurisdiccional 
recibieron un proyecto elaborado 
por quienes conforman la Sala de 
Jurisdicción Mixta, considerando 
aportaciones presentadas, 
cuando era parte de dicha sala, 
por el licenciado Thoth Aldrin 
Lomelí Aguilar, hoy presidente 
de la Sala Penal. 
Enríquez Soto manifestó que se 
pretende dar un mejor instrumento 
jurídico a los jueces de primera 
instancia para que respondan 
con eficiencia a la creciente 
demanda en la materia familiar; 
“lo que buscamos —agregó— es 
eliminar los cuellos de botella 
que tiene este tipo de procesos 
y resolverlos de una manera 
más ágil”.
Precisó que un primer aspecto 
que plantea el proyecto de 
iniciativa que será remitido al 
Congreso local es que haya 
una audiencia preliminar en 
los procesos familiares, con 
el objeto de depurar la litis, 
es decir la controversia entre 
las partes, “para que una vez 
contestada la demanda sólo se 
lleve a debate aquello donde no 
hay puntos de acuerdo”.  
Dicho proyecto se remitió a la 
Comisión de Normatividad del 
Consejo de la Judicatura, que 
preside el magistrado José 
Miguel Madero Estrada, a fin de 

concluir a la brevedad y con la 
participación de otros miembros 
del pleno, el correspondiente 
dictamen para ser sometido a la 
decisión del Tribunal Superior.
Cabe señalar que la Sala de 
Jurisdicción Mixta cuya propuesta 
fue presentada este martes en 
el salón de sesiones “Prisciliano 
Sánchez Padilla” del Tribunal 
Superior, está conformada 
por los magistrados Rafael 
Pérez Cárdenas (presidente), 
Zaira Rivera Véliz y Ana Isabel 
Velasco García.
Tal propuesta tiene por objeto 
actualizar el procedimiento 
previsto en el Libro Cuarto del 
Derecho Procesal Familiar, que 
corresponde al Título Primero de 
Controversias del Orden Familiar 
del Código de Procedimientos 
Civiles para el Estado de Nayarit.
Es de mencionarse también que 
en el reciente acto con motivo 
de la conversión del Juzgado 
Mixto de Xalisco en el Juzgado 
Cuarto de Primera Instancia en 
Materia Familiar, el magistrado 
Pedro Antonio Enríquez Soto 
indicó que el proyecto para 
agilizar la resolución de los 
juicios familiares será, además, 
puesto a consideración de los 
abogados litigantes con el fin 
de enriquecerlo.
En otros puntos del orden del día 
de la segunda sesión ordinaria 
del pleno del Tribunal Superior 
de Justicia se presentaron tanto 
los informes trimestrales de las 
salas colegiadas y unitarias de 
dicho órgano jurisdiccional como 
la estadística de la Unidad de 
Amparos, además de resolver 
conflictos de competencia entre 
las salas Penal y de Jurisdicción 
Mixta.
La sesión fue transmitida en 
vivo por internet a través de 
la página oficial www.tsjnay.
gob.mx.
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Vialidades alternas un nuevo rostro 
para el municipio de Tecuala

Aguirre,  los regidores Julio 
Inda Flores, Lucero de Fátima 
Rodríguez Allende, Felipe 
López Jasso el popular 
GUERITO, Florencio Ibarra, 
Ana Elsa Jiménez, y otros más, 
además el director de obras 
públicas municipales Ampelio 
González, el representante de 
esa calle, el joven luchador 
social Pedro Lora, y otros 
vecinos más de la colonia 
el Tacote y el centro, a 
buen ritmo se acercan ya 
más obras que habrán de 
hacerse en este año 2016 
gracias al excelente apoyo 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Tecuala.- Año 2016 grandes 
y benéficas obras para la 
cabecera municipal, ese es 
el trabajo que distingue en su 
administración al presidente  
Lucio Santana Zúñiga, aunque 
el atraso en este municipio en 
la cuestión de mejores calles 
en lo que concierne al primer 
cuadro de la ciudad es muy 

visible, pero ya se trabaja a 
pasos agigantados, porque 
los tecualenses añoran con 
vivir mejor en la zona urbana  
con un buen alumbrado en 
sus calles y avenidas.
Además un ejemplo en la 
recolección de basura que a la 
postre es el espejo de nuestra 
orgullosa ciudad, con la 
reconstrucción del boulevard 
Tecuala- Acaponeta- vendrá 

a mejorar la plusvalía de 
terrenos y casas hogar, donde 
se están construyendo estas 
importantes obras que el 
gobierno municipal pone a la 
disposición de todos los que 
ahí habitan y para muestra 
basta un botón, este lunes 
principio de semana el primer 
edil inauguró la calle Amado 
Nervo desde la calle México 
hasta el entronque con la calle 

Durango, que 
fuera reconstruida  
con concre to 
hidráulico.
Acompañado de 
su señora esposa 
Sandra Partida 
de Santana, el 
delegado  de 
SEDATU en el 
estado Gerardo 

del ciudadano gobernador 
del estado Roberto Sandoval 
Castañeda, quien junto a 
al presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga serán 
los gobernantes estatal y 
municipal, que han trabajado 
juntos en beneficio de los y las 
habitantes de este orgulloso 
municipio del norte del estado 
de Nayarit. 
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Prevención y capacitación ante 
fenómenos meteorológicos en 

Nayarit: SEMARNAT

El ex –diputado 
priísta, Juan Ignacio 

“Chito” Ornelas Salas, 
siempre apoyando y 

gestionando soluciones

Atendiendo los problemas que se presentan.
Tránsito del Estado al pendiente de sindicatos 

del transporte público: Choferes 11 de mayo

Con el objetivo de informar y 
orientar acerca de los fondos 
que existen para temas de 
recursos naturales, y para 
aquellos que tienen que ver 
con la prevención y no sólo 
la reacción a los fenómenos 
meteorológicos, se llevó 
a cabo un curso-taller en 
la Cd. de México, para el 
sector ambiental de todo 
el país, informó Roberto 
Rodríguez Medrano, delegado 
federal de la Secretaría de 
Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (SEMARNAT).
El delegado de la Semarnat, 
indicó que la instrucción 
del presidente Peña Nieto 
es que sea una prioridad 
la capacitación, para la 
inmediata reacción ante los 
desastres naturales que 
pudieran ocurrir en territorio 
mexicano; no obstante, 

las acciones relativas a la 
prevención y el conocimiento 
de las reglas de operación 
para la aplicación de los 
recursos, de igual manera 
constituyen un aspecto de 
vital importancia.
Rodríguez Medrano destacó 
estas capacitaciones, ya 
que el cambio climático ha 

dejado de ser teoría y se ha 
convertido en una realidad, y 
ha generado condiciones que 
pueden causar afectaciones 
a la población en general. 
Agregó que estos cambios 
cada vez son más cotidianos 
y de mayor intensidad, en 
tiempo y momentos que no 
se esperan, como las lluvias 
fuera de temporada, o sequías 
más prolongadas en algunas 
regiones de país.
Precisó que, por esta razón, 
y ante las condiciones 
orográficas y geográficas de 
México, éste es vulnerable a 
los fenómenos naturales, al 
situarse entre dos océanos 
y contar con un extenso 
litoral costero, el cual genera 
condiciones importantes que 
atender, en los temas de 
desastres naturales.

Por: Pedro González 
Escamilla

Tepic, Nayarit.- El ex –
d iputado pr i ís ta ,  Juan 
Ignacio “Chito” Ornelas 
Salas, siempre apoyando 
y gestionando soluciones 
en bien de la comunidad 
santiaguense, recientemente 
lo saludamos y comprobamos 
que no ha perdido su carisma 

y don de gente, por lo que 
consideramos que el partido 
cuenta con un gran elemento 
activo y dinámico, muy 
disciplinado, sin brincar las 
trancas, y está en espera 
de sus tiempos, como debe 
de ser, consideramos que 
tiene un buen futuro político, 
y ello se verá en su justo 
momento.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Te p i c . -  “ G r a c i a s  a  l a 
transformación y al desarrollo 
de nuestro estado, hoy la 
circulación para los trasportistas 
del servicio público, ha sido más 
eficiente, donde contamos con 
nuevas avenidas y bulevares, 
lo que nos permite transitar 
con más confianza de que no 
se dañen nuestros vehículos al 
realizar a diario el trabajo que 
desempeñamos como servidores 
públicos”, así lo dieron a conocer 
en entrevista,  varios choferes 
de la organización  “Taxis 11 
de Mayo”, que preside Sergio 
Sandoval Plascencia.
Indicando al respecto, que por 
la buena visión que tuvo el 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, con el desarrollo que 

le ha venido dando a Nayarit, 
en lo que corresponde a la 
vialidad, Transito Estatal, está 
realizando muy buen trabajo, en 
lo referente a la sincronización 
de los semáforos, ya que están 
operando de una forma adecuada 
y correcta para los choferes, 
que confiadamente circulan en 
calles y avenidas de la capital.
Asimismo dijeron, que el Director 
de Tránsito y Trasporte del 
Estado de Nayarit, Agustín 
Flores Díaz, es un funcionario de 
tiempo completo que atiende a 
todas las personas que acuden 
a su oficina sin distinción de 
partido, y es de resaltar la 
estrecha coordinación con las 
organizaciones del transporte, 
tal como se lo encargó el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, donde cualquier 

problema que se suscite por parte 
de los sindicatos transportistas, 
ahí está presente para resolver 
dichos problemas.
Abundando los choferes agremiados, 
que igualmente siempre está el 
funcionario muy de cerca con los 
líderes de los transportistas del 
resto de los municipios, donde a 
diario es visitado por las diferentes 
organizaciones para atender sus 
problemas, ya que es muy molesto 
que vengan de fuera y no se les 
resuelva nada a los transportistas, 
“es por eso que hoy en día los 
transportistas, contamos con todo 
el apoyo de parte del Director de 

Transito del Estado, Agustín Flores 
Díaz, para cualquier cosa que 
se ocupe referente al Transporte 
Público”.
Para terminar, dijeron, que de igual 
manera nosotros los servidores 
públicos contamos con puro 
personal capacitado para brindar 
con gran respeto, un buen servicio 
a los usuarios, y si algún  chofer 
de nuestras unidades no se apega 
a las normas que tenemos para 
prestar el servicio, luego tomamos 
cartas en el asunto para determinar 
si puede continuar con su trabajo 
o no, porque tenemos reglas que 
nos rigen al interior del gremio”. 
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Llevarán a cabo el INE y 
la Universidad Vizcaya de 
las Américas diplomado 

olítica

*Liderazgo político de las mujeres 
Con el propósito de dotar a las 
mujeres nayaritas interesadas 
en la participación política de  
los conocimientos en materia 
político electoral, o bien que 
cuenten con experiencia en la 
función pública y se interesen 
en fortalecer sus capacidades 
para el ejercicio de la política, 
el Instituto Nacional Electoral 
y la Universidad Vizcaya de 
las Américas, Campus Tepic, 
llevarán a cabo, del 26 de 
abril  al 7 de julio del presente 
año el Diplomado “Liderazgo 
Político de las Mujeres”.
Con la participación de 
destacados y experimentadas 
especialistas en los trece 
paneles que se desarrollarán 
a lo largo del Diplomado, se 
proporcionará además a las 
participantes herramientas de 
naturaleza teórica y jurídica 
para incidir en la promoción 
y defensa de los derechos 
político-electorales de las 
mujeres y su inclusión en 
una agenda legislativa y de 
gobierno con perspectiva de 
género.
De igual forma, el evento 
tiene entre sus objetivos 
promover el reconocimiento de 
saberes y la construcción de 
la asertividad, de igual forma 
potencializar la capacidad de 
liderazgo y de habilidades 
de comunicación, a fin de 
fortalecer la participación 
femenina en los espacios 
públicos.
En el Diplomado “Liderazgo 
Político de las Mujeres” podrán 
participar las mujeres nayaritas 
que cubran los requisitos tales 
como bachillerato o equivalente 
terminado; preferentemente 
con experiencia político 
electoral, y cubrir una cuota 
de recuperación de mil pesos, 
si es en un solo pago, o 
dos pagos de 600 pesos, 
mientras que para acreditar 
el Diplomado se requerirá una 
asistencia de al menos el 80 
por ciento de las sesiones y 
la presentación de un ensayo 

final.
El diplomado se llevará a 
cabo todos los miércoles y 
jueves entre el 26 de abril y 
el 7 de julio del presente año, 
de 16:30 a 20:30 horas, y 
tendrá como sede el Auditorio 
de la Universidad Vizcaya 
de las Américas, ubicado en 
Calle Miñón número 7, en la 
Colonia Centro de esta ciudad 
de Tepic.
Durante las trece semanas 
que abarcará el período del 
Diplomado, las asistentes 
desarrollarán un interesante 
programa académico que 
comprenderá aspectos como 
“Introducción a la perspectiva 
de género”, “Conciliación entre 
la vida laboral y la vida familiar”, 
Los sistemas electorales y 
la representación política”, 
“El empoderamiento de las 
mujeres”, La participación 
política de las mujeres en 
México”, “Herramientas 
conceptuales para la aplicación 
de la perspectiva de género” 
e “Instituciones electorales 
en México”.
Asimismo, otros capítulos 
a desarrollar durante el 
curso serán “Planeación y 
organización de una campaña 
electoral; imagen y marketing 
político: candidatas y medios”, 
“Técnicas de comunicación”, 
“Los retos y obstáculos de las 
mujeres en la vida cotidiana y 
en la política”, “Desarrollo de 
habilidades para el ejercicio 
del liderazgo con enfoque de 
género”, “Género y medios 
de comunicación” y “La 
transversalización de género”.
Aspecto toral  para el 
desempeño y realización 
de este Diplomado será 
el nivel de los instructores 
participantes, quienes tendrán 
a su cargo el desarrollo de los 
temas antes mencionados, y 
entre quienes figuran: Dra. 
Laura Isabel Cayeros López, 
quien es economista por la 
UAN así como académica e 
investigadora de la misma; 

Lic. Irma Carmina Cortés 
Hernández, L icenciada 
en Derecho y consejera 
electoral del IEEN; Dra. 
Lourdes Pacheco Ladrón 
de Guevara, Investigadora y 
académica de la UAN; C.P. 
Ignacio Rodríguez Villaseñor, 
Vocal del Registro Federal 
de Electores en Nayarit;  y 
Mtra. Blanca Olivia Peña 
Molina, Psicóloga por la 
UABCS exconsejera electoral 
del IFE en B.C.S. y asesora-
consultora en materia de 
derechos político-electorales 
de las mujeres y sistema de 
cuota o paridad en los ámbitos 
federal y gobiernos estatales.
De igual forma estarán 

presentes en Nayarit para 
participar en el Diplomado 
la Dra. Elizabeth Flores, 
Licenciada en Ciencias de la 
Comunicación y consultora 
en desarrollo de liderazgo, 
desarro l lo  personal  y 
comunicación; Mtro. José 
Salvador Contreras González, 
actual Vocal Ejecutivo de la 
Junta Distrital Ejecutiva 01 del 
INE en Nayarit con cabecera en 
Santiago Ixcuintla, Nay.; Mtro. 
Ernesto Jesús Gama Lozano, 
Licenciado en Estudios 
Políticos y Gobierno por la U 
de G y actual Vocal Ejecutivo 
de la Junta Distrital Ejecutiva 
02 del INE en Nayarit, con 
cabecera en Tepic y la Dra. 
Natividad Cárdenas Morales, 
Coordinadora Académica del 
Centro de Estudios Políticos 
de Acción Afirmativa.
Asimismo otras instructoras 
que aportarán su experiencia 
y conocimiento al desarrollo 
de sus paneles serán la 
Lic. Marina Garmendia 
Gómez, quien es egresada 
de la licenciatura en Ciencias 

Políticas y Administración 
Pública de la UABCS, y actual 
Vocal Ejecutiva del INE en 
Nayarit; Mtra. Ana Georgina 
Guillén Solís, Licenciada en 
Psicología por la UASLP y 
actual consejera electoral en 
el IEEN y la Mtra. Ana Lilia 
Pérez Mendoza, Licenciada 
en Derecho y activa promotora 
de la capacitación y formación 
de las mujeres, y actual Vocal 
Ejecutiva del INE en el estado 
de Querétaro.
Las interesadas en inscribirse 
en el Diplomado “Liderazgo 
Político de las Mujeres” pueden 
hacerlo tanto en la sede de la 
Junta Local del INE en Nayarit, 
ubicada en Country Club N° 
39, Colonia Versalles, con 
teléfono 2-11-87-31 extensión 
105, o bien en la sede de la 
Universidad Vizcaya de las 
Américas, en su Coordinación 
de Vinculación, cuya titular, 
Mtra. María Dolores Carrillo 
Noyola, estará lista para su 
atención en Calle Miñón N° 7 
en la Colonia Centro de esta 
ciudad de Tepic. 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Todo 
indica que el contador público 
y catedrático de primer nivel   
Ricardo Corrales Andrade, 
contenderá por la presidencia 
municipal de Jala, en el 
próximo proceso electoral, nos 
enteramos el día de ayer por 
importante fuente informativa, 
porque es un político que 
cubre todos los requisitos 
para ser el candidato ideal 
del tricolor en los comicios 
del 2017.
Respeto a su trayectoria política 
su labor ha sido magnifica en 
este municipio en mención 
donde ha desempeñado 
diversos cargos con mucha 
distinción y transparencia en la 

administración pública y en el 
servicio público se distinguió 
por su desempeñado como 
tesorero municipal  del 
ayuntamiento de Jala, al 
entregar excelentes cuentas.
Cuenta con buen apoyo por 
parte de la clase política local 
pero fue el sector ciudadano 
de donde surgió su aspiración 
para contender, existe un 
buen consenso hacia su 
persona ya que cuenta con 
amplias posibilidades de 
ganar lo que ha generado 
un cierre de filas por parte 
de las diversas corrientes 
políticas locales mismas 
que han determinado que 
es conveniente que sea el 
candidato. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- La ex 
secretaria de gobierno y del 
ayuntamiento  municipal María 
Elena Jiménez Mendoza, 
comentó acerca del proceso 
electoral del 2017 y las 
posibilidades que tiene el 
PAN, local, aquí lo interesante 
es observar quienes tienen 
las posibilidades de alcanzar 
candidaturas y posteriormente 
el triunfo en las Urnas, sin 

hacer Olas.
“La situación actual de partido, 
el que por muchos años fue 
hegemónico, no solo en este 
municipio, sino en el país, no 
es muy buena, pero estamos 
trabajando para alcanzar el 
triunfo en el 2017, tenemos 
prospectos con toda la fuerza 
para alcanzar el triunfo en el 
próximo proceso electoral, 
solo que tenemos que respetar 
los acuerdos internos”.

Manifestó María Elena, que 
el PAN, ha ido creciendo 
vertiginosamente, las cosas 
para el PRI, no son como 
las pintan ya le agarramos 
el modo, con nueva actitud 
vamos abriendo espacios y 
hoy somos el partido que le 
puede dar la pelea e incluso a 
inclinar la balanza con muchas 
posibilidades de triunfo y 
lograr cosas importantes en 
el beneficio colectivo. 
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Asegura Nena 
Jiménez que el PAN se 
prepara para el 2017

El catedrático Ricardo Corrales 
Andrade, contenderá por la 

presidencia municipal de Jala

Polémico connato de incendio 
provocado por presunto corto circuito

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixt lán del Río, Nayari t .- 
Presuntamente un corto circuito  
desato  polémico connato de 
incendio en casa habitación 
ubicada en   la calle Guadalupe 
Victoria, en el fraccionamiento 
Revolución, propiedad de 
r e c o n o c i d o s  m a e s t r o s , 
presuntamente el departamento 
de seguridad publica recibió  
una llamada avisando que  una 
vivienda estaba en llamas.
P resun tamen te  tes t i gos 
oculares manifestaron que 
quienes pretendieron sofocar 
el incendio ocasionaron grandes 
destrozos en dicho inmueble, 
donde  irónicamente las llamas 
ocasionaron  daños mínimos, la 
casa afectada se encontraba sola, 
los propietarios se encontraban 
trabajando, fueron los vecinos 
quienes solicitaron la presencia 

de los cuerpos de auxilio.
Momentos después se realizó una 
investigación por los grupos de 
auxilio,  se supo que todo se debió 
a un corto circuito, porque habían 
dejado conectado un televisor y 
aunque en un principio pensaron 
que los vidrios quebrados en el 
ventanal podrían haberse debido 
a una explosión por acumulación 
de gas, pero después de la 
inspección se negó este hecho.
Más tarde se supo que 
presuntamente el connato de 
incendio se  debió a una veladora 
que habían dejado para los 
santos, y supuestamente  se 
descubrió  que la puerta principal 
fue forzada y golpeada pero 
ninguno de los vecinos acepto 
la responsabilidad por los daños 
ocasionados, lo que mantiene 
en estado de indignación a los 
propietarios de dicho inmueble. 

Los verdaderos priístas somos disciplinados
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
entrevista el licenciado David 
Salas García, manifestó que 
no ha recibido invitación 
alguna por parte del tricolor, 
“y a veces hemos sido 
ninguneado por político de la 
capital seguimos disciplinados 
porque creemos en nuestro 
partido, no tengo problemas 
con nadie, quienes tienen 
intereses económicos se 
tienen que manejar de otra 
manera”.
Manifestó David Salas, que 
para que el partido funcione 
con mejores opciones en el 
próximo proceso electoral 
se tiene que respetar a los 
compañeros de partido y 

al ciudadano y coincidir 
en sus proyectos evitando 
los actores de corrupción 
porque en política lo único 
que interesa es pueblo, quien 
finalmente busca superar la 
crisis económica.
Para finalizar, consultado 
respecto a sus aspiraciones, 
manifestó no tener nada en 
mente aun no son los tiempos 
hay que esperar lo que decide 
el partido y entender su 
decisión y aseguro que habrá 
muchos cambios donde su 
posición será lo que decida 
el partido y de quien este de 
conductor, siento que no hay 
división dentro del partido, 
y para ganar la elección 
tenemos que incorporarnos.
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ONjETURASC
Francisco Cruz Angulo

Rumbo a la unidad del priísmo nayarita

Es la primera vez que un aspirante 
a la jefatura del Poder Ejecutivo 
Estatal realiza en la sede de su 
partido como plataforma para 
hacer un llamado a reunificar al 
partido más allá de las diferencias 
entre sus distintas corrientes.
El  senador  convocó a la 
conjugación de esfuerzos entre 
militantes de larga trayectoria 
política con los nuevos liderazgos 
cuyo principal objetivo debe 
ser la unidad del partido que 
asegure la victoria de todos sus 
candidatos a los puestos de 

elección popular en los comicios 
estatales a celebrarse el 5 de 
junio del año próximo ya que 
se vislumbra una elección muy 
competida frente a los partidos 
de oposición.
Es de esta manera como el 
senador Cota Jiménez refrenda 
su capacidad de convocatoria, 
de respeto y tolerancia a los 
diversos liderazgos más allá de 
fobias personales.
Recalcó el senador Cota Jiménez 
que si se quiere ganar en los 
próximos comicios estatales solo 

con la unidad de todos 
los sectores del partido 
será posible vencer a 
los adversarios de la 
oposición.
Concurrieron a ese 
evento político Don 
Fél ix Torres Haro, 
el Dr. Lucas Vallarta 
Robles, el Profr. Alberto 
Acebo Gutiérrez, el Dr. 
Ignacio Narváez, el Lic. 
J. Trinidad Espinoza 
Martínez y decenas de 
liderazgos seccionales 
y munic ipales del 
partido, lo que nos 
da una idea del fuerte 
l i de razgo  es ta ta l 
del  senador Cota 
Jiménez…
El Dip. Jaime Cervantes 

Desde hace tiempo la sede 
del  Part ido Revolucionar io 
Inst i tucional (PRI) en esta 
capital no se habían reunido 
los viejos liderazgos priístas que 
permanecieron alejados de la 
militancia activa durante lo que 
va de la actual administración 
estatal.
El motivo de este 
reencuentro de los 
viejos dirigentes 
priístas ocurrió el 
sábado pasado en 
la presentación 
del libro “Historia 
Básica del PRI” 
cuyo autor  es 
el joven Alberto 
Gómez Luna. Este 
libro fue presentado 
en el salón de 
eventos del CDE 
del PRI ante un 
poco más de mil 
500  mi l i tan tes 
provenientes de 
los tres sectores 
de ese partido así 
como ex alcaldes, 
ex diputados, dirigentes de 
organizaciones gremiales filiales 
del tricolor, los senadores de la 
república Hilaria Domínguez y 
Manuel Humberto Cota Jiménez 
y el presidente del CDE de ese 
partido, Profr. Juan Carlos Ríos 
Lara.
Como es de suponer el principal 
protagonista fue el aspirante 
a la gubernatura de Nayarit,  
senador y líder nacional de la 
CNC, Manuel Cota Jiménez.
Este evento político no fue casual. 

se mordió la lengua.-En una 
entrevista de nuestro colega Oscar 
González Bonilla al ex coordinador 
estatal del Partido del Trabajo 
(PT), Jaime Cervantes Rivera 
después de 30 años descubrió 
el hilo negro en su partido al 
afirmar que el PT va en picada 

a consecuencia de que 
su dirigencia nacional 
encabezada por Alberto 
Anaya se alejó de los 
principios ideológicos 
y  p r o g r a m á t i c o s 
que dieron origen y 
sustento a ese partido 
de izquierda.
Mientras el Dip. Jaime 
Cervantes fue miembro 
de la cúpula de esos 
dirigentes bribones 
que se han enquistado 
e n  l a  d i r e c c i ó n 
nacional y disfrutó 
de sus prebendas 
no dijo ni pio de la 
conducción  autoritaria 
y patrimonialista de esa 
organización.
Fue tal su complicidad 

con los que continúa usufructuando 
a ese partido que combatió 
porrilmente a quienes pretendíamos 
en el año 2000 democratizar al 
PT y reinsertarlo a la lucha social.
De lo que hoy denuncia con 
vehemencia, estos es, liderazgos 
patrimonialistas, corrupción, 
antidemocracia en sus órganos 
de dirección interna, pragmatismo 
electoral, escasa presencia 
electoral nacional y el hecho de 
alejar al PT como un proyecto 
alternativo de gobierno socialista 
es lo que debió combatir  cuando 
formó parte de la pandi l la 
encabezada por Alberto Anaya 
y los hermanos Alejandro y 
Gonzalo Yáñez.
Así pues, el Dip. Jaime Cervantes 
carece de calidad moral para 
hacer tales denuncias y  echó 
por la borda todo su prestigio 
político como luchador social una 
vez que disfrutó las mieles del 
poder como dos veces diputado 
local y una más como diputado 
federal en donde ha pasado 
sin pena ni gloria. Se olvidó de 
sus orígenes revolucionarios y 
libertarios…
Estimado lector: si  deseas 
consultar u opinar sobre los temas 
de esta columna visítanos en 
nuestra página http://conjeturas-
cruzangulo.blogspot.com/
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CERTEzA 
POLíTICA

Las Verdades de 
Guadalupe Acosta Naranjo

Si algo claro tiene el líder moral del 
PRD en Nayarit, Guadalupe Acosta 
Naranjo son sus principios. Es un 
hombre tenaz y entregado a su 
proyecto. En un texto que pública en 
su muro de facebook, da su verdad 
sobre la traición en el 2014. Aunque 
les sigo aclarando que en esos 
comicios Polo Domínguez no ganó 
por su simpatía, ni por la alianza de 
facto entre el PAN y el PRD, sino 
por el hartazgo del ciudadano con el 
PRI y sus gobernantes del momento. 
Sin duda una lectura obligada esta 
reflexión que hace Guadalupe Acosta 
Naranjo. Sin más se las comparto y 
saque usted sus conclusiones. 
El líder Galileo Guadalupe Acosta 
Naranjo III anunció, 
"Don Javier Cárdenas, el PRD en 
Nayarit es segunda fuerza electoral 
en el distrito de norte y en Tepic en 
las elecciones del año pasado, el 
PAN tercera, y MORENA más abajo 
aún, hago esta referencia solo para 
ubicar quién miente, Martha y Toño 
no apoyaron a Polo, su familiar y 
compañero de partido en la elección 
de 2014, dijeron "la presidencia de 
Tepic es para los pendejos y muertos 
de hambre" a pesar de eso ganamos 
con 30,000 votos de diferencia, 20 
puntos arriba del PRI, contra ellos 
también.
En el Toñismo se escudan en mi de 
su derrota por más de 8 puntos en 
el 2011, pero ellos son los que se 
toman fotos con el Gobernador de la 
gente, no dicen nada cada vez que 
agreden al ayuntamiento de Tepic e 
incluso en su periódico el Meridiano 
atacan a diario a Polo... Pero yo soy 
el traidor, nosotros que respaldamos 
al gobierno de oposición en contra 
de Roberto Sandoval y su Fiscal...
Ya estuvo bueno de ese cuento, los 
entregados no están aquí. 
Hace días informé que Javier Corral 
y un servidor, junto a Pablo Montoya 
narraremos quien se opuso a la alianza 
en el 2011, y como acepte declinar 
por Martha y ella no dio el paso. 
De verdad se pasan de mentirosos 
y contra mi pesar, tendremos que 
romper nuestro silencio, y decir 
nuestra verdad, lo he evitado para 
cuidar el proceso de unidad en 2017 
y ganar de nuevo al PRI, pero ya 
estuvo bueno de impertinencias. 
Buenas noches".

Defiende Basave Dirigente 
Nacional del PRD a Acosta 

Naranjo y a Belauzaran.
Tomada de El Universal.
El presidente nacional del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD), 
Agustín Basave Benítez, consideró 
que sería un error castigar a los 
perredistas Guadalupe Acosta Naranjo 
y Fernando Belaunzarán por apoyar 
al candidato panista al gobierno de 
Chihuahua, Javier Corral Jurado y que 

solo comparecerán ante el partido. 
"El PRD acordó que [at]acostanaranjo 
y [at]ferbelaunzaran comparezcan, 
no que sean procesados. A mi juicio 
una acción punitiva sería un grave 
error", escribió el dirigente en su 
cuenta de Twitter [at]abasave.

Hace el PRD candidata a 
Alcaldesa a ex Concursante del 

BIG BROTHER.
El hambre de obtener espacios de 
Poder consume al Partido de la 
Revolución Democrática y ahora lanza 
como su candidata a la presidencia 
municipal de Ciudad Victoria, capital 
del Estado de Tamaulipas a Shira 
Casar es concursante del último 
Big Brother. A la ahora abanderada 
perredista solo se le conoce en 
Tamaulipas por su gran pelea que 
tuvo con su compañera Ana en este 
Reality Show, mérito suficiente para 
que el PRD la haga su candidata. 
Se reconoce que Shira Casar es una 
belleza y también participó como 

actriz en la novela Sueño de Amor. 
Además, es psicóloga de profesión 
y modelo, tras haber competido en 
el concurso Bikini Fitness. O sea 
también el PRD experimenta con 
personajes de la farándula.

Raymundo García "Mundito" 
Ya despacha en su Notaria de 

Bucerias Nayarit.
Caminando esta mañana me encontré 
la Notaria de Raymundo García 
Chávez, mejor conocido en la política 
como "Mundito", el que fuera Secretario 
Particular del Gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda. El abogado y 

ahora notario es hombre de toda las 
confianzas del mandatario estatal 
y después de un riguroso examen 
y con un procedimiento apegado 
a Derecho, Mundito logró el fiat y 
ahora despacha en su funcional 
notaria. El edificio es normal de 
esas construcciones cómodas de 
un destino turístico y acondicionado 
para oficina se encuentra ubicado 
en las esquinas del Boulevar Riviera 
Nayarit y Héroes Anodinos en Bucerias 
Nayarit. Felicidades al amigo Mundito. 
Éxitos siempre.

Aumenta el Delito de Robo de 
Identidad en un 40 por Ciento 

en el 2015
Sabía usted que el delito de robo 
de identidad aumento en un 40 por 
ciento entre el 2014 y 2015. Por lo 
anterior le invito a ser extremadamente 
precavido y no proporcione sus datos 
a cualquier persona o institución 
y menos lo haga por teléfono. 
Nuestra identidad es lo que nos 
hace diferente a los demás. Ahora 
las organizaciones delictivas nos 
roban la identidad para cometer sus 
fechorías y endosarnos a nosotros 
esos delitos. Tenga cuidado.
Protege el Gobierno de la Gente 

a los Habitantes de Tepic al 
Evitar Inundaciones.

El Gobierno de la Gente, que 
preside, Roberto Sandoval Castañeda, 
previene las inundaciones para Tepic 
al invertir 10 millones de pesos en 
la limpieza y desazolve del Río 
Mololoa, principal afluente de la 
capital nayarita, estos recursos han 
sido bajados de la Comisión Nacional 
del Agua. El director de la Comisión 
Estatal del Agua, Luis Ariel Padilla 
Vergara, informó que en una reciente 
visita que realizó a Nayarit el titular 
de la CONAGUA, Roberto Ramírez 
de la Parra, el mandatario estatal le 
solicitó recursos para realizar estas 
obras, a fin de evitar inundaciones 
durante el temporal de lluvias, en 
asentamientos aguas abajo del río. 
"Esta es la indicación del Gobernador 
Roberto Sandoval, que ya no tengan 
inundaciones, por eso fue la indicación 
precisa de que se hiciera ese tipo de 
trabajos, y está considerado para que 
no sufran inundaciones y estamos 
quitando todos los taponamientos 
que existían”, explicó el funcionario 
estatal.  Esta obra, precisó Padilla 

Vergara, comprende desde el puente 
de la avenida México, al norte de la 
ciudad, hasta la zona de El Punto, 
aguas abajo del río; la limpieza y 
ampliación del afluente se hará en 
una extensión de 4.2 kilómetros 
con una inversión de diez millones 
de pesos.

Certeza Política
Para concluir tenemos el dato siempre 
exacto de mi colega y amigo, Álvaro 

Alatorre García quien nos ilustra hoy 
con el tema: A dos meses de que 
entre en vigor la Reforma Judicial en 
materia penal, se registran avance a 
medias en todo el país, según la más 
reciente clasificación elaborada por la 
Secretaría de Gobernación, que data 
del 31 de marzo. Solamente cuatro 
entidades tienen un nivel óptimo de 
avance: Nuevo León, Chihuahua, 
Coahuila y Yucatán, con avances 
arriba de 9, en una escala del 0 a 10. 
Nayarit, Oaxaca y Campeche están 
en un grupo con un nivel medio alto 
de avance con 6.1. Según el plan 
de gradualidad establecido, el 18 
de junio todas las entidades deben 
operar el nuevo Sistema de Justicia 
Penal. Suerte a todos y decirles 
que en el Senado de la República 
se le rendirá un homenaje en vida 
al Ex Gobernador, Julián Gazcón 
Mercado por su trayectoria y por 
ser el director del hospital de Jesús 
que cumple 500 años, es el más 
antiguo en América, esto auspiciado 
y organizado por el Senador, Manuel 
Cota Jiménez, Líder Nacional de la 
CNC. Para opiniones y sugerencias 
llamar al 311-246-01-16 y al email 
albertomartinezsanchez512@gmail.
com y ya me pueden leer en mis 
espacios de Facebook, búscame 
como Alberto Martínez Sánchez y 
en mis fans page, que son: Certeza 
Político, Alberto Tico Martínez y 
NayarOfertasTepic. Gracias por 
leerme, darle me gusta, comentar 
y compartir mis noticias. Quedo a 
sus órdenes. 
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*En Las Varas

Abatir rezagos en infraestructura básica, 
prioridad de Carmen Martínez Madrigal  

Compostela, Nayarit.- Por 
Donkey—Además de atender 
las demandas de la gente con 
el apoyo de un gran número 
mujeres que son parte de 
nuestro equipo de trabajo, 
estamos impulsando obras de 
infraestructura básica no solo 
para Las Varas sino para todo 
el Municipio de Compostela, 
expreso la regidora Carmen 
Martínez Madrigal.
El día de hoy—sostuvo--, 

hemos aprobado en Sesión 
públ ica de Cabi ldo, la 
rehabilitación de vialidades 
muy importantes para Las 
Varas, como re-empedrados, 
el adoquinamiento de la calle 
Veracruz que es una obra 
anhelada por la población.
Martínez Madrigal externo que 
su trabajo más que nada, lo 
está enfocando en gestionar 
más obra para las Varas, ello 
con el fin de abatir rezagos 

en materia de agua potable, 
drenaje sanitario, alumbrado 
público, sin descuidar su 
labor social a favor de los 
sectores más vulnerables, 
como son los adultos mayores 
y personas con capacidades 
diferentes—“son acciones que 
las hacemos con el corazón, 
porque nos gusta servir” 
afirmó la regidora.

En lo  que re f ie re  a 
infraestructura educativa, 
dijo que en Las Varas hay 
buenos resultados, y señaló 
que: “hace algunos unos días 
entregamos unos baños y 
el Techumbre en el Kinder 
Sor Juana Inés de la Cruz y 
vamos por más obra para que 
los alumnos tengan espacios 
dignos y mejores aulas”.

En cuanto a las acciones 
que seguirá emprendiendo 
desde el Cabildo, Martínez 
Madrigal, indico que será 
llevar más obra pública para 
Las Varas, tal como las ya 
aprobadas y trabajar con 
buenos resultados  para que 
la población este contenta 
y sienta el respaldo de su 

Luis Alberto Islas, ¡una alternativa real para transformar a Compostela!
•Un gran segmento de la 

sociedad reconoce su trabajo y 
trayectoria. Se dice que es un 
hombre, cuya principal virtud 

es la honradez y el trabajo, 
pero que también  es una 

persona visionaria, con ideas 
progresistas y proyectos de 

vanguardia 

distinguido por su gran voluntad de 
servicio a favor de la gente. 
Y no es casual, pero el ex dirigente 
del PRI regional de la zona turística 
de Compostela, cuenta con muchos 
seguidores, entre ellos, hoteleros, 
prestadores de servicio, ganadero, 
campesinos, amas de casa, estudiantes, 
comerciantes, empresarios y muchos más, 
que coinciden con su figura política y que 
al igual que Grimaldo Crespo reconocen 
que sería una carta fuerte del tricolor 
para la Alcaldía de Compostela, si este 
decidiera a participar en la contienda 
del 2017.    
Con esta apreciación y basado en ello,  
es como mucha gente lo menciona como 
otro aspirante más más a la Presidencia 
Municipal, obviamente por el Partido 
Revolucionario Institucional.
Un gran segmento de la sociedad 
reconoce su trabajo y trayectoria. Se 
dice que es un hombre cuya principal 
virtud es la honradez y el trabajo, pero 
que también  es una persona visionaria, 

con ideas progresistas y proyectos de 
vanguardia.
Luis Alberto Islas Martín, cabe señalar, 
reside en la Peñita de Jaltemba desde 
hace más de 40 años y oriundo de 
Tuxpan Nayarit. Cursó la carrera de 
Ingeniero Pesquero y tiene Maestría en 
Administración de Empresas.
Actualmente funge como coordinador 
de seccionales del PRI en colonias y 
comunidades de la región turística de 
Compostela y se ha distinguido por ser 
uno de los principales operadores de su 
partido ya que a través de su labor ha 
contribuido al triunfo tanto en elecciones 
locales, federales y para la Gubernatura, 
ejemplo de ello, en el pasado proceso, 
donde puso todo su esfuerzo y trabajo 
de equipo para llevar a Roberto Sandoval 
a la victoria.
En el terreno laboral su trayectoria es 
realmente exitosa,  porque además de 
ejercer las diversas responsabilidades 
que le ha conferido su partido, ha 
sobresalido en el ramo empresarial, 

especialmente en el sector hotelero, en 
cuyo rubro trabaja para que Compostela 
este a la altura de la Riviera Nayarit.
Como se observa, el Ingeniero Luis 
Alberto Islas, tiene una gran presencia 
en el municipio, principalmente en el 
sector rural, donde tiene muchos amigos, 
y se genera una gran cantidad de votos. 
Conoce perfectamente la problemática 
de los hombres del campo y esto lo 
posiciona en un lugar estratégico.

Compostela, Nayarit.-  Por Antonio 
Siordia (Donkey)—“No hay duda, ¡este 
sería un excelente candidato!”. Así lo 
expreso Grimaldo Crespo, militante 
priista con residencia en la Peñita de 
Jaltemba, durante una charla con el 
que esto escribe. 
Obvio que el carismático y bonachón 
“Grimo” se refería precisamente al 
ingeniero Luis Alberto Islas Martín, quien 
tiene una extensa trayectoria de trabajo 
al interior del PRI y que ha demostrado 
que sabe hacer política y que se ha 

•En cuanto a las acciones que seguirá emprendiendo desde el Cabildo, Martínez Madrigal, indico que será 
llevar más obra pública para Las Varas, tal como las ya aprobada y trabajar con buenos resultados  para 

que la población este contenta y sienta el respaldo de su regidora y de sus Gobiernos.

regidora y de sus Gobiernos.
Para finalizar, externó la 
regidora, que junto con su 
equipo de trabajo realiza los 
preparativos para festejar a 
los niños y niñas en su Día. 
“Queremos que todos los niños 
tengan alegría y una gran 
sonrisa y para ello estamos 
organizado una fiesta para 
ellos” concluyó     
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El  deporte, la cultura y el campo, son parte del 
trabajo legislativo del diputado Ángel Inurriaga

Con más de 50 millones se inicia obra del 2016 en Rosamorada

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Tecuala.- El deporte es 
primordial en la gestión 
social del diputado Ángel 
Martínez Inurriaga, y este fin 
de semana acudió al campo 
deportivo de la escuela E.T.A. 
Quimichis para disfrutar un 
rato de alegría junto a los 
pequeños deportistas, que 
motivados por la presencia del 
legislador, jugaron excelentes 
encuentros en la final del 
torneo de futbol los equipos 
de la selección  Huachotita 
y Quimichis, como equipo 
local este último, dando un 
resultado favorable para 
ambos equipos.
Agradeciendo al manejador de 
estos niños, Omar Alejandro 
Bueno Luna, por su loable 
labor y su atención especial 
para estos pequeñines, y este 
próximo fin de semana habrá 
otro encuentro entre Quimichis 
y la Loma en el campo de las 
albercas, donde el legislador 
invita  para apoyar a todos 
estos jóvenes amantes del 
futbol, después de todo esto, 
Ángel Martínez, atiende en 
su lugar de gestoría infinidad 
de personas que le solicitan 

apoyos para trasladarse a 
la ciudad de Tepic o de otra 
índole tratándose claro! de 
algún enfermo o algo muy 
especial.
De igual manera el diputado 
local es amante de la cultura y 
asiste como invitado especial a 
reuniones que llevan a cabo los 
integrantes del grupo de danza 
TECUANI, donde celebraron 
su primer aniversario  y con 
un acompañante de lujo como 
lo es Ángel Martínez, quien 
nunca se hace del rogar para 
este tipo de invitaciones de 
tipo social y cultural, algo que 
preocupa mucho al diputado 
por este distrito es el campo 
y las familias que de esto 
viven.
Por eso sin ningún pretexto 
acude a reuniones, donde 
los  campes inos  cada 
vez más unidos, buscan 
alternativas de cómo salir de 
sus problemas económicos 
por falta de buenos precios 
en sus productos agrícolas, 
y además la situación de 
las plagas ha sido un factor 
desastroso para la ya de por 
si lastimada condición de los 
agricultores, que día a día tiene 
que ingeniárselas para poder 

salir de sus problemas de 
liquidez  ante este panorama 
Ángel Martínez, junto al 
diputado por Acaponeta y 

Huajicori, Martín González 
Cossío, trabajan a favor 
de dar posibles soluciones 
a los graves problemas 

por los cuales actualmente 
pasan los campesinos de 
este municipio del norte del 
estado de Nayarit.

Por Oscar Quintero
Rosamorada, Nayarit.-Este 
pasado 18 de este presente 
mes, en el marco del festejo 
del ejido de Rosamorada, el 
presidente municipal, Tomás 
Cervantes de Dios al compartir 
con los más de trescientos 
ejidatarios presentes, nos 
informó para este medio  que ya  
inicio la  obra con presupuesto 
del 2016 con una inversión de 
más de 50 millones de pesos 
con recurso de la Comisión 
Nacional de Desarrollo para 
los Pueblos Indígenas.
 Cervantes de Dios, recalcó 
que se está construyendo  
una importante obra de la 
continuación del camino hacia 
el embalse de la presa Las 
Cruces, que unirá a los pueblos 

de los municipios de El Nayar 
con la cabecera municipal 
de Rosamorada, al reducir 
de 10 horas que se hacían 
antes, ahora se harán sólo 
dos horas para llegar a recibir 
los servicios médicos en la 
cabecera municipal.
Destaco que con esta obra, 
se abatirán rezagos de salud, 
educación y muchos otros 
servicios básicos que fueron 
un apoyo directo por parte del 
presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, que gracias 
a esto, muchos poblados  
estarán  comunicados.
Abundo el edil que, entre 
otras obras se hace el drenaje 
sanitario de Rosarito, y el 
poblado de San Juan Coroapan, 
con recurso mezclado con 

CDI, gracias también a Sergio  
González García delegado 
federal del CDI, por su gran 
participación para el desarrollo 
de los pueblos más marginados, 
pero también se hará obra 
con recursos propios como la 
rehabilitación del drenaje de la 
colonia Insurgentes y La Lajita, 
así como la perforación de un 
pozo para la cabecera, por lo 
que se sigue caminando con 
obra de primera necesidad.
En cuanto al festejo, resaltó 
que hubo una muy buena 
convivencia, sana y amena, 
en donde se reunieron la 
gran mayoría de los más 
de trescientos ejidatarios de 
Rosamorada, es un pueblo 
chico, por eso nos conocemos 
todos, por lo que la felicidad 

es compartida.
Para f inal izar anotó el 
presidente municipal que el 
avance que se tiene en la 
avenida de entrada al poblado 
es muy buena, ya que se tiene 
contemplado que para finales 
de mayo ya habrá oportunidad 
de transitar por ella.
Esta obra costó arriba de los 
27 millones de pesos, pero 
gracias al apoyo del gobernador 
del estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, se pudo hacer, 
ya que casi en su totalidad la 
cubre, siendo la aportación del 
municipio de 800 mil pesos.
Lo que se invierte en el 
desarrollo de los jóvenes se 
verá reflejado en un futuro 
cercano, por lo que para ellos 
es importante este tipo de 

aportación en la juventud con 
espacios deportivos, atención 
en la realización de torneos 
deportivos, que los saque tanto 
del alcohol como del consumo 
de drogas, por lo que tienen 
una muy buena respuesta, 
con campeones nacionales de 
béisbol y de atletismo.
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Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLíTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

pinión

El PRI siempre estará en la competencia electoral: Osorio Chong

Mient ras  que  e l  inqu ie to  y 
desesperado, fundador y dueño 
del Movimiento de Regeneración 
Nacional (MORENA), Andrés Manuel 
López Obrador, vive una obsesión 
por alcanzar la presidencia de 
la República,, intensificando su 
campaña por la mayoría de los 
estados del país, Miguel Ángel Osorio 
Chong, Secretario de Gobernación, 
se muestra tranquilo e indiferente 
a toda actividad relacionada a 
la sucesión encumbrada en los 
comicios electorales del 2018... 
Se le interrogó a Osorio Chong, 
sobre si es el momento de decir de 
manera abierta "yo sí quiero", el 
funcionario dice "No", porque no es 
el momento. "Lo digo categórica y 
rotundamente. Todavía hay muchas 
acciones y mucho trabajo que 
tenemos por delante"... Al referirse 
en una entrevista periodística, 
con alusión en forma indirecta a 
López Obrador, el responsable 
de la política interna del país, 
advierte que hay quienes "solo 
tienen obsesivamente la ruta de 
la candidatura a la presidencia; 
creo que gente valora en su 
momento quienes sí entregan 
cuentas y quienes solamente 
durante muchos años han trabajado 
para alcanzar, además tal vez sin 
ningún programa o proyecto de 
nación, más actuando con mentiras 
y en el engaño, la presidencia 
de la República"...  Considera 
Osorio Chong, a su partido, el 
Revolucionario Institucional un 
instituto fuerte y consolidado. 
"Creo que siempre está en la 
competencia electoral y seguirá 
estando"... 
En una última encuesta realizada por 
el periódico Reforma se le coloca 
a Andrés Manuel López Obrador, 
líder de MORENA, en primer lugar 
de las preferencias electorales para 
la presidencia, siguiéndole Osorio 
Chong y Margarita Zavala, del PAN 
ex-esposa de Felipe Calderón... 
En una encuesta del diario El 
Universal se puso en primer lugar 
a Margarita con un 24% de las 
intenciones, un punto arriba de 
Osorio Chong y tres de López 
Obrador... Luego se publicó la 
encuesta de Opinión Pública, 
Marketing e Imagen, que le dan 
sólido 21% a Margarita en un 
enfrentamiento contra Osorio 
Chong (22%) y Manuel López 

Obrador (18%)... 
No cabe duda que Margarita Zavala 
sea una mujer bien preparada 
políticamente y de mucho arraigo 
en sectores del Partido Acción 
Nacional, pues en otras mediciones 
de Opinión Pública, Marketing e 
Imagen, obtiene el 56% de respaldo 
de los panistas para ser la candidata 
presidencial de su partido. Ricardo 
Anaya logra 18% y Rafael Moreno 
Valle solo el 11%...
Faltan muchos meses para que la 
ruta por la sucesión presidencial 
se abra oficialmente a los partidos 
políticos y a los aspirantes a ese 
elevado cargo que dejará en el 
2018 Enrique Peña Nieto, en tanto 
ya hay calientes que trabajan por 
conquistar elevados contingentes 
que se sumen desde ahora a ese 
proyecto tan soñado y de gran 
obsesión, como lo es Andrés Manuel 
López Obrador, de MORENA… 
El 5 de junio del 2017, hay comicios 
electorales en 12 estados de la 
República para la renovación de 
las gubernaturas, y de esos lugares 
sobre sale Chihuahua, en donde 
el  PRI-PVEM-PT-Panal  Tiene 
como su abanderado a Enrique 
Serrano, quien asegura que no le 
preocupa el apoyo que ha tenido 
Javier Corral, del Partido Acción 
Nacional, de militantes de otros 
partidos, como el PRD... 
Ahí anda metido un grupo del 
PRD, los galileos de Guadalupe 
Acosta Naranjo que ha dicho que 
va a votar por Corral, pero ese 
hecho no fue sancionado por la 
dirigencia del instituto, a cargo 
de Agustín Basave Benítez, para 
protegerlo y evitar una división 
en el Sol Azteca, aduciendo que 
Acosta no violó los estatutos ni la 
ley electoral... 
Y se le pregunta además al candidato 
de la coalición priista ¿qué tanto 
le preocupa que se esté perfilando 
una alianza no electoral, sino de 
facto para arropar a Corral?... 
En respuesta Enrique Serrano 
remarca: "la verdad no me preocupa 
prácticamente nada porque Noroña y 
estos personajes de la vida nacional 
del PRD no vota en Chihuahua. 
No son dueños de la voluntad de 
los Chihuahuenses"... 
De esto úl t imo se refería al 
movimiento Galileo, de Guadalupe 
Acosta Naranjo... Hasta la próxima... 
Decano del periodismo.

El Seguro Médico para 
Estudiantes es un escudo 

para prevenir enfermedades
El Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto entregó registros 
a estudiantes. Esto también se efectuó 
de manera simultánea en los estados 
de Jalisco, Tabasco, Morelos, Yucatán, 
San Luis Potosí y Baja California 
Sur, en suma se entregaron 800 mil 
números de seguridad social y carnets 
de afiliación.
El Director General del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
Mikel Arriola exhortó a los estudiantes 
de instituciones públicas de educación 
media superior y superior de todo 
el país a cambiar el modelo de 
atención a la salud, al pasar de un 
esquema curativo a uno que prevenga 
enfermedades, particularmente las de 
tipo crónico degenerativas, así como 
los embarazos precoces.
En el evento que encabezó el Presidente 
de la República Enrique Peña Nieto, 
se realizó la entrega simbólica de 
números de seguridad social y carnets 
de afiliación a 11 estudiantes de 
diversas entidades de la República.
Arriola Peñalosa resaltó que el Seguro 
Social está listo para brindar atención 
médica gratuita a los estudiantes. Es 
un derecho que ellos tienen y una 
obligación del Estado que ahora es 
una realidad.
Informó que en 2015 el IMSS otorgó 
a estudiantes de preparatorias y 
universidades públicas más de 915 
mil consultas y 42 mil intervenciones 
hospitalarias.
Enfatizó que es fundamental entender 
la importancia de la prevención y 
los jóvenes están llamados a ser los 
principales aliados en la sólida cultura 
de la prevención, que aplicada desde 
la juventud genera beneficios en la 
edad adulta.
El Director General del IMSS dijo 
que entre los principales beneficios 
a los estudiantes afiliados está la 
oportunidad de prevenir oportunamente 
el desarrollo de padecimientos crónico 
degenerativos y evitar complicaciones 
por el sobrepeso. También el Seguro 

Social estará a su servicio para 
prevenir embarazos no planeados, 
enfermedades de transmisión sexual 
y natalidad, así como asistirles en el 
control de adicciones.
Afirmó que con este nuevo esquema de 
afiliación el Gobierno de la República 
y los gobiernos estatales dan un gran 
paso en la Estrategia Nacional de 
Inclusión para fortalecer los derechos 
sociales de los mexicanos y disminuir 
las carencias sociales de los sectores 
más vulnerables de la población. 
En el acto también intervinieron el 
Secretario de Educación Pública, 
Aurelio Nuño Mayer y el titular de 
Desarrollo Social, José Antonio Meade 
Kuribreña.
En Tabasco la afiliación se realizó 
con la representación del Gobernador 
Arturo Núñez Jiménez; el Director de 
Prestaciones Económicas y Sociales 
del IMSS, Juan Lozano Tovar y la 
delegada estatal Karla Pilgram Santos.
A Morelos asistió la Directora de 
Finanzas del IMSS, María Elena Reyna 
Ríos y el delegado estatal Manuel 
Abe Almada.
En Yucatán estuvieron presentes el 
Gobernador Rolando Zapata Bello; el 
Director de Innovación y Desarrollo 
Tecnológico del IMSS, Igor Rosette 
Valencia y el delegado estatal Jorge 
Herberto Méndez Vales.
En San Luis Potosí el Director de 
Administración del IMSS, David Palacios 
Hernández y el delegado estatal José 
Sigona Torres.
A la ceremonia de afiliación en 
Jalisco asistieron el Gobernador Jorge 
Aristóteles Sandoval Díaz; el Director 
de Prestaciones Médicas del IMSS, 
José de Jesús Arriaga Dávila y el 
delegado estatal Marcelo Castillero 
Manzano.
Baja California Sur contó con la 
asistencia del Gobernador Carlos 
Mendoza Davis; el Director Jurídico 
del IMSS, Patricio Caso Prado y el 
delegado estatal Francisco Bermúdez 
Almada.
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

pinión

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

el presidente de la Comisión 
de Gobierno Legislativo y líder 
de la fracción del PRI, era el 
actual senador y aspirante 
a la gubernatura, así como 
dirigente nacional de la 
CNC, MANUEL HUMBERTO 
COTA JIMÉNEZ, por ello, 
ahora de nueva cuenta, 
enloqueciendo MARCO 
ANTONIO HERNÁNDEZ, 
quiere entablar otro juicio 
para demandar a RAMÓN 
CAMBERO PÉREZ actual 
dirigente del PAN en Nayarit, 
así como al mismo senador 
COTA JIMÉNEZ, porque 
asegura el CHOCOLATE, 
que por esos señalamientos 
que le hicieron casi 13 años 
atrás culpándolo de desviar 
esos 20 millones de pesos, 
no ha podido dormir ni comer, 
ya que los daños morales lo 
han destruido y que como su 
moral era muy cotizada al igual 
que su amplia honestidad en 
aquel desempeño, pues la está 
valuando en una pequeñez 
porque es buena persona 
y no quiere sacar ventaja o 
provecho de este asunto, por 
lo que la miserable cantidad 
apenas llega a los 70 millones 
de pesos y eso que no quiere 
cobrarles IVA y mucho menos 
sus trastornos psicológicos que 
le han ocasionado, y que por 
ello será en el transcurso de 
esta semana o antes de que 
concluya este mes de abril, 
cuando esté presentando una 
denuncia por la vía civil por 
estos daños a su persona y 
su abogado será de nueva 
cuenta MAURICIO MORENO, 
a quien le tiene plena confianza 
de que gane este caso y le 
hagan que le paguen esos 
70 milloncitos de pesos para 
sus tratamientos.
NO CABE DUDA QUE LOS 

UNIFORMADOS SON SU 
PASIÓN Y PODER DE UNA 
REGIDORA DE TEPIC.- Hay 
quienes enloquecen al ver 
a una persona ya sea mujer 
u hombre vestido o vestida 
con cierta vestimenta, o con 
un tipo de peinado, por sus 
protuberancias naturales o 
artificiales que traen consigo, 
pero también hay casos 
que los uniformes atraen 
miradas no solo de respeto, 
sino amorosas, de despertar 
la sexualidad y pensar lo 
inimaginable en tener sexo 
ya sea alocado, salvaje o 
cariñoso y sensual, los gustos 
solo ellos los pondrán así 
como los mismos límites, ya 
que sintiendo amor, lo que 
menos puede importar es como 
se practique, pero también 
existe aquellas fijaciones que 
en psicoanálisis y haciendo 
referencia al padre de esta 
ciencia, FREUD, diríamos que 
es la dependencia emocional, 
generalmente relacionadas 
con lo erótico-sexual hacia 
un objeto de la infancia y que 
persiste en la vida posterior,  
por ello podemos decir que 
este interés que despierta lo 
sexual, pudiera darse con un 
uniforme, aclarando que nada 
tiene de malo, que alguien le 
despierte la líbido al ver un 
determinado uniforme militar, 
o de cualquier dependencia 
de seguridad pública, lo que 
importa es que sea uniforme, 
por ello, nos ha llamado mucho 
la atención que una muy 
estimada amiga, que hoy es 
regidora del ayuntamiento de 
Tepic, y que por cierto es del 
PAN o por lo menos eso se dice 
porque llegó por ese partido, 
aunque las malas lenguas, 
aseguran que por sus mismas 
acciones políticas, es del PRD, 

anda muy entusiasmada por 
un alto jefe policiaco al que 
hasta regalitos le lleva hasta 
su oficina, y para que no 
haya duda alguna de quien lo 
manda ese regalito, hasta su 
propia tarjeta de presentación 
le coloca y su pequeña foto, 
para que indudablemente la 
recuerde y lo motive e incite 
a verla con desesperación, ya 
que tiene con que querer y 
que la quieran, por lo pronto 
nos reservaremos el nombre 
tanto de la regidora como 
del jefe policiaco, y quien 
lo adivine, hágame el favor 
de llamarme y enseguida 
pondremos nombres, a ver 
cuántas llamadas recibimos 
y cuántas son las personas 
que adivinan, así que mi 
celular estará esperando 
las llamadas, inclusive de 
la misma regidora o de ese 
jefe policiaco, ya sea para 
mentárnosla o simplemente 
para aclararnos algunos 
hecho, de antemano saludos 
y siga así de jacarandosa mi 
estimada.
PELÓN ESCOBEDO DA 
BARRIDA Y TRAPEADA A 
DIPUTADOS.-  Miren lo que 
es hablar en tribuna legislativa 
y no saber de lo que se está 
hablando, y menos aún saber 
cómo defenderse porque para 
ello, deben esperar a que les 
digan cómo hacerlo, por ello, 
diremos que en esta sesión 
ordinaria de este martes, al 
hablar de la entrega de becas a 
los estudiantes del nivel básico, 
la diputada priista, JASSIVE 
DURÁN, hacia halagos y más 
halagos sobre esta entrega, 
a lo que la diputada panista, 
IVIDELIZA REYES, le hizo 
ver, que esa entrega que hoy 
se hará, se tendría que haber 
hecho desde hace casi dos 

años atrás, al igual que los 
uniformes y útiles escolares, 
a lo que ya la diputada priista 
no pudo contestar, por ello el 
diputado FRANCISCO JAVIER 
MONROY también del PRI, 
quiso hacer una remembranza 
de Benito Juárez, muy a su 
estilo romántico pero sin 
sentido, a ello, el diputado del 
PRD, MANUEL HERNANDEZ 
ESCOBEDO, mejor conocido 
como el PELÓN , le dijo 
que le diera vergüenza que 
desde hace más de 200 años, 
BENITO JUÁREZ, ya había 
dicho que hay que atender 
la educación de los niños, 
ya hablaba sino tácitamente 
de becas, sino de apoyos, a 
ello de inmediato por falta de 
argumentos para refutarlo, los 
priistas, empezaron a rechiflar, 
entre las que destacaba por 
sus grotescos gritos, que 
ojalá así fuera para trabajar 
e intervenir presentando 
in ic iat ivas la diputada 
priista MARÍA ANGÉLICA 
SÁNCHEZ CERVANTES, el 
diputado JAVIER SANTANA y 
ARTURO ELENES, quisieron 
prender la mecha para callar 
al PELÓN, pero se dieron 
santos pelones, ya que solo 
él, pudo contra todos y todas 
las priistas a las que dejó 
calladitos, hay que reconocer 
que el líder del congreso 
JORGE SEGURA, tuvo que 
intervenir para recordarles a 
sus diputados de partido, que 
deben de respetar al orador y 
no estarlo interrumpiendo, lo 
que ocasionó mayor molestia 
entre los tricolores, con ello 
queda demostrado que solo 
hablan lo que les dicen y 
cuando se les sale del guión 
se pierden.
ESPADAZO.- Se lo lleva 
nada menos que la diputada 
inservible MARÍA ANGÉLICA 
SÁNCHEZ CERVANTES, 
quién ha sido pésima para 
legislar y estar en contra de 
los campesinos, pero eso sí, 
muy buena como merolica 
salió.

E N L O Q U E C E  E L 
CHOCOLATE.- No cabe la 
menor duda que cuando se 
obsesiona por el dinero y más 
del que no es de uno, se puede 
llegar al enloquecimiento, a 
la paranoia, por eso de que 
se sienten perseguidos por 
el dinero, pero en el caso de 
quien fuera primeramente en 
aquel gobierno del cambio 
que marcó historia para la 
entidad, y que fue secretario 
particular del gobernador 
TOÑO ECHEVARRÍA, y que 
posteriormente fue diputado 
local por el PAN, MARCO 
ANTONIO HERNÁNDEZ 
ESTRADA, mejor conocido 
como el “Chocolate” por su 
color muy serio y luctuoso, 
pero que por miedo a ser 
investigado y luego detenido 
por un señalamiento de desvío 
de dinero por el orden de los 
20 millones de pesos, que no 
pudo comprobar durante su 
desempeño como secretario 
particular, prefirió huir, por 
lo que solicitó licencia para 
separarse de su encargo 
como diputado e irse para 
los Estados Unidos, su curul 
fue ocupada por RAMÓN 
CAMBERO PÉREZ, quien le 
seguía en la lista, el miedo 
y temor era fundado, porque 
había llegado otro gobierno, 
el de NEY, que era priista 
y se pensaba que iba a 
ver revanchismo, cosa que 
nunca lo hubo, pues bien, 
este chocolatito, quiso volver 
faltando algunos meses de 
que concluyera la legislatura a 
la que pertenecía, pero no lo 
dejaron llegar, ya que el trámite 
para su reincorporación, 
se alargó al grado de que 
concluyó la legislatura y siguió 
esperando, por lo que tuvo 
que recurrir a un juicio, y para 
ello contrató a un abogado 
de la ciudad de México, de 
nombre MAURICIO MORENO 
VARGAS, quien ganó el juicio 
e hicieron que se le pagaran 
sueldos al CHOCOLATE, es 
pertinente recordar que en 
aquella legislatura quien era 
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Pedro Bernal.

Acaponeta.- Anuar Karim  Abud 
Espinosa, Raudel Mitre Ayala, 
Rigoberto Villa Hernández “El 
Pájaro” Sergio Sánchez Díaz “el 
Chino Pollos”  y otros ediles más 
le están pegando en la torre a las 
débiles finanzas que bien maneja 
el tesorero Luis Mario Espinoza, 
estos regidores y algunos más 
dicen que se están muriendo de 
hambre y exigen al presidente 
Malaquías Aguiar “Malaco” les 
pague disque un adeudo de 
$20 mil pesos, que según se les 
adeuda, ya están sacando las 
uñas  estos servidores públicos 
que hace  poco más de un año 
y medio anduvieron pidiendo el 
voto, disque para ayudar a la 
gente a los acaponetenses.
Resultó toda una farsa, ahora 
gracias a esa confianza que 
los acaponetenses depositaron 
en estos vividores de erario 
público, quienes no tienen harta 
ni llenadera de dinero, de por si la 
gente los tiene bien identificados, 
y aseguran que más de alguno 
volverá a  los hogares de esta 
ciudad de la gardenias a pedir 
el voto, por otro candidato o a 
lo mejor se reeligen gracias a 
su buena gestión$$$$$ que han 
venido realizando en contra de 
su mismo pueblo.
El presidente municipal de 
Acaponeta Malaquías Aguiar ya 
no aguanta lo duro y lo tupido de 
estos asalta cajas de la tesorería 
acaponetense, y es que algunos 
de estos ya no les alcanza el 
miserable sueldo de $55,000,00 
que ellos mismos reconocieron 
hace meses ante un diario de la 
región, ojalá y den marcha atrás 
en sus pretensiones esta bola de 
abusivos del poder, y dejen de estar 
fastidiando al tesorero en turno, 
que por buenas fuentes se sabe 
que hasta han amenazado con 
correrlo de su puesto si no accede 
a sus barbaridades económicas, 

el pueblo de Acaponeta ya está 
harto de esta bola de zánganos, 
que a diario demuestran el hambre 
y quieren a toda costa acabar 
con el raquítico presupuesto 
que administra y bien el primer 
edil Acaponetense  MALAQUIAS 
AGUIAR FLORES.
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Resultados de la liga 
municipal de beisbol de Tepic  

Regidores del Ayuntamiento de Acaponeta quieren más dinero 
y amenazan con correr funcionarios de primer nivel

22

El domingo anterior con triunfos 
de los equipos: Diablillos Hersycel, 
yaquis y tomateros de Trapichillo, 
concluyó el calendario de juegos 
de la temporada regular de la Liga 
Municipal de Béisbol de Tepic “RAUL 
CASTRO VALDEZ”.
Justo a este acontecimiento, los tres 
equipos ganadores de esta última 
jornada se clasificaron para los 
juegos de play*off que darán inicio 
después del juego de repechaje que 
tendrán que disputarse los equipos 
indios y San Luis de Lozada el 
próximo domingo.
Con esta inesperada derrota los 
piratas de San Luis de Lozada en un 
juego muy disputado en el que los 
bucaneros cometieron un sin fín de 
errores abrieron el averno para que 
los diablillos Hersycel culminaran 
la temporada con su victoria #12 
para obligarlos a descender al 
quinto lugar con derecho a disputar 
el juego de repechaje en contra 

del equipo indios que terminó el la 
cuarta posición del standing con 
milésimas porcentaje de diferencia 
en su productividad no obstante, el 
sistema de competencia les obliga 
a ambos jugar el juego extra que 
será clasificatorio.
Los luciferes con su victoria de 11 
carreras a 10 sobre la escuadra de San 
Luis, acumularon 12 triunfos 
para imponer una segunda 
marca en la LM. de Béisbol 
y situarse junto al equipo de 
CAPUFE-Compostela en el 
titular  de los mejores equipos 
en ganados y perdidos en una 
temporada regular.
Veremos si el equipo de 
Hersycel que terminó la 
temporada regular como 
líder absoluto, sostiene el 
ritmo ganador y es capaz de 
implantar un mejor récord 
ya que en la ocasión del 
equipo de Compostela que 

impuso su marca no lograron ser 
campeones en su temporada de 
ensueño 2010*2011.

Resultados completos:  
GRUPO #I

Diablillos Hersycel 11-10 Piratas   
Búhos 3-16 Trapichillo
Indios 6-13 Yaquis
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Peña Nieto parece 
un “principito con 

séquito” en su 
nuevo avión: AMLO

Pifia de Trump 
en NY: confunde 
el 9/11 con la 

cadena 7-Eleven

Clinton y Trump se imponen 
en primarias de Nueva York

El líder nacional de Morena, 
Andrés Manuel  López 
Obrador, dijo hoy que el 
presidente Enrique Peña 
Nieto parece un “principito 
con séquito”, pues desde 
que estrenó su avión de 7 
mil 500 millones de pesos, 
hace un mes, “ya no se baja 
de él”.
En asambleas informativas 
que encabezó en las 
delegaciones Gustavo A. 
Madero, Venustiano Carranza 
e Iztapalapa, el político 
tabasqueño ejemplificó su 
señalamiento con el reciente 
viaje de Peña a Nueva 
York, donde acudió este 
martes a la Sesión Especial 
de la Asamblea General 
de la Organización de las 
Naciones Unidas sobre 
Drogas (UNGASS).

“Apenas va llegando y otra 
vez se va fuera, se siente su 
alteza serenísima, es como 
una caricatura del dictador 
Antonio López de Santa 
Anna”, fustigó López Obrador 
ante los habitantes del Pueblo 
de San Juan de Aragón, en 
Gustavo A. Madero.
También recordó que por 
la gran dimensión de la 
nueva aeronave de Peña 
Nieto se amplió el hangar 
presidencial, que costó mil 
millones de pesos, pero lo 
que es peor: la obra estuvo a 
cargo del contratista favorito 
del régimen, el empresario 
Juan Armando Hinojosa 
Cantú.
Además, sostuvo que la 
corrupción es la “mayor 
droga” en México, y sobre 
el debate en torno al uso 

de ésta, consideró que es 
una “cortina de humo” para 
que no se dé a conocer que 
políticos corruptos del PRI 
y del PAN lavaron dinero en 
paraísos fiscales, entre ellos 
Hinojosa Cantú; un hijo de 
Miguel Ángel Yunes Linares, 
candidato del PAN-PRD en 
Veracruz, y el contratista 
predilecto del panista Felipe 
Calderón, Amado Yáñez.
En compañía de Martí 
Batres, presidente del Comité 
Ejecutivo de Morena en la 
Ciudad de México, López 
Obrador dijo que acudió 
a apoyar a los candidatos 
del partido que participarán 
el domingo 5 de junio para 
representar al pueblo en 
la redacción de la nueva 
Constitución de la capital 
del país.

El magnate estadunidense 
Donald Trump, también 
asp i ran te  p res idenc ia l 
republicano, incurrió en 
una pifia al hacer referencia 
a los atentados en Nueva 
York del 11 de septiembre del 

2001, y que coloquialmente 
se le conoce como el 9/11, 
con la cadena de mini 
supermercados 7-Eleven.
Justo un día antes de las 
primarias de Nueva York, que 
se realizarán este martes, el 
inversionista en bienes raíces 
buscaba la simpatía de los 
habitantes de esa ciudad 
al mencionar el hecho de 
que la urbe se convirtió en 

un paradigma en la vida de 
los estadunidenses.
En su discurso del lunes en 
Nueva York, Trump aseguró: 
“Escribí esto desde el corazón. 
Porque yo estuve allí abajo 
y vi a nuestros policías y a 

nuestros bomberos en el 
7-Eleven, en el World Trade 
Center, justo después de 
que se derrumbó”.
Luego del yerro del aspirante 
republicano a la nominación 
presidencial, usuarios de 
redes sociales respondieron 
al magnate identificándolo 
con el apodo de “Dumbest 
Trump” (“El Trump más tonto”, 
en inglés).

Esta noche la demócrata 
Hillary Clinton y el aspirante 
presidencial  republ icano 
Donald Trump ganaron las 
elecciones primarias en el 
estado de Nueva York.
En los comicios de Nueva 
York estaban en juego 247 
de legados  demóc ra tas 
y otros 95 republicanos, 
quienes emitirán su voto en 
las convenciones respectivas 
para elegir a los candidatos 
presidenciales que competirán 
en los comicios de noviembre 
próximo.
De acuerdo con proyecciones 

de los principales medios 
estadunidenses, la exsenadora 
Clinton derrotó a su rival Bernie 
Sanders en las primarias 
demócratas de Nueva York.
Con 32% de los votos 
escrutados, Clinton obtendría 
60.8% de los votos, y Sanders 
cosechó 39.2% de apoyos.
Hillary Clinton, que hasta ahora 
cuenta con una amplia ventaja 
de delegados sobre su rival 
Sanders, necesitaba ganar 
esta importante cita electoral 
interna para que su candidatura 
no fuera cuestionada en las 
filas del Partido Demócrata.
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Las bravatas 
de Esteban Ramos Galaviz, hacia 
los verdaderos obreros que fueron 
parte de las desaparecidas plantas 
de hornos diseminadas en el norte 
de la entidad desde el municipio 
de Santiago, hasta Acaponeta 
con su planta los Horcones,  están 
terminando por hundirlo de manera 
definitiva.
En una breve semblanza de 
este pequeño reportaje, todo 
comenzó cuando en 1982 siendo 
diputado federal Ignacio González 
Barragán, este inició una campaña 
de concientización en todas las 
secciones de obreros para dar 
a conocer los beneficios que se 
insiste los obreros obtendrían si 
por medio de cuotas sindicales se 
adquirían 90 hectáreas de tierra 
de cultivo  para sembrar frijol y así 
los trabajadores podrían comprar 
el grano a menor precio, con esa 
intención se adquirieron las tierras 
enclavadas en los municipios de 
Santiago, y San Blas, las que 
comenzaron a producir y que jamás 
nadie pudo adquirir el alimento 
porque sencilla y llanamente los 
líderes de aquel tiempo Ignacio 
González Barragán, y Alfredo 
Navarrete Casillas, eran los únicos 
beneficiados siendo notable los 
excesos de Navarrete Casillas, quien 
en una noche de dados llegó a perder 
20 millones de pesos de aquellos 
que si valían, al paso de los años la 
mortal diabetes comenzó a diezmar 
la salud de Navarrete Casillas, 
aunado a que por disposición del 
entonces presidente de la republica 
el nefasto Carlos Salinas de Gortari, 
decidió acabar con la paraestatal 
liquidando al personal que de la noche 
a la mañana se quedó sin trabajo, 
entrando en escena el entonces 
presidente de la ARIC Magdaleno  
Hinojosa, quien siendo presidente 
de esta organización junto con los 
directores de Tabamex continuaron 
con la deshidratación del tabaco de 
hornos en las plantas pero ya con 
personal  que había sido liquidado, 
por lo que sin contrato colectivo ni 
un patrón definido comenzó esta 
nueva etapa de trabajo.
Por aquellos años el gobernador del 

estado era el empresario Antonio 
Echevarría, comenzando Esteban 
Ramos, a ostentarse como dirigente 
de los trabajadores e investigando el 
paradero de los bienes que fueran 
adquiridos por los verdaderos obreros 
entre los que me cuento por haber 
sido trabajador de campo inspector.
Ya en el crepúsculo del sexenio del 
Tigre Toño, este quiso heredarle el 
cargo a su esposa Martha Elena, 
por lo que el Chivas como también 
es conocido Esteban Ramos, le 
vendió la idea de ofrecerle los 
votos de más de 10 mil obreros 
mostrándole para ello el padrón 
que laboro en las desaparecidas 
plantas de hornos, pidiéndole a 
cambio que lo apoyara para que la 
junta laboral le entregara la toma de 
nota del sindicato inexistente ya que 
se insiste no había patrón mucho 
menos contrato colectivo de por 
medio, Martha Elena, cegada por 
la ambición de tener 10 mil votos 
no vacilo en poner a las órdenes de 
Ramos Galaviz, todo el poder político 
del estado, siendo de esa forma 
como obtuvo la toma de nota, Co el 
poder obtenido Ramos Galaviz, le 
quito las tierras a Navarrete Casillas, 
quien al no soportar la traición de 
su compadre el Chivas, falleció, 
por lo que sin tener contrincante 
de por medio Esteban comenzó 
a sembrar las tierras, primero de 
arroz, del cual según él no hubo 
cosecha porque sencillamente 
los patos se lo comieron cosa que 
nadie le creyó, más tarde cobro los 
apoyos del diesel agropecuario y 
del pro campo sin informar nada a 
nadie de estos recursos cosa que 
comenzó a molestar a los auténticos 
dueños, quienes al  reclamar su 
proceder simple y sencillamente 
eran corridos del sindicato creado 
por él con el apoyo de Martha 
Elena, argumentando indisciplina 
sindical, al formarse un grupo 
independiente de ex sindicalizados 
Esteban, haciendo mofa de estos 
les decía: “Búsquense un licenciado 
que no sea pendejo, porque a mí 
me la pelan”.
Por aquellos años algunos 
trabajadores de la sección 1 de 
tabaqueros comenzaron a recibir el 
beneficio de 100 pesos cada 3 meses 

derivados de la renta del antiguo 
edificio sindical, cosa que hasta 
eso nos quitó y como estábamos 
expulsados del sindicato estos 
beneficios fluyeron pero nada más 
para su grupo de incondicionales 
continuando con sus bravuconadas 
de que no se le iba a hacer nada 
porque le había dado 300 mil pesos 
al entonces procurador de justicia 
del estado Héctor Bajar Fonseca, 
más tarde las cosas se le fueron 
complicando ya que hasta la penal 
fue a parar sin embargo una fianza 
millonaria consistente en varios 
millones de pesos lo puso en libertad 
sin embargo hoy de nueva cuenta 
se le avizora un negro panorama  
luego de que después de tanto 
amparo, un juez federal le ordenó 
que comenzará a pagar lo que le 
corresponde a cada socio de las 
secciones que demandaron el 
hecho por lo que Martín Vega Díaz, 
quien ha sido el principal opositor de 
Esteban Ramos, dijo en entrevista 
radiofónica que ellos no buscan la 
cárcel para Esteban Ramos, nada 
más que rinda cuentas y pague 
lo que cada ex trabador tiene por 
derecho, de ahí que no son pocos 
los que aseguren que ante este 
ordenamiento Ramos Galaviz, 
podría irse del estado ya que son 
poco más de 11 millones de pesos 
los que debe de desembolsar cosa 
que se duda tenga, luego que hay 
quien asegura que los dineros 
los puso a nombre de sus hijos 
por lo que él ante las autoridades 
bancarias no tiene un cinco partido 
por la mitad, usted que opina en 
este caso que ya tiene más de 16 
años amable lector”.

antiagoS
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Director de Santiago: José María Castañeda

Con la soga al cuello 
trabajadores del tabaco

* Esteban Ramos Galaviz luego que un juez federal determinara que 
compensará a liquidar a ex obreros de las desaparecidas plantas de hornos…

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La que 
exhibió las orejas, por llamarle 
de una cosa fue una mujer que 
se identificó solamente con el 
nombre de Carmen, luego que 
hiciera correr el rumor que el 
Dr. Beni Ramírez, quien es 
el diputado por el onceavo 
distrito electoral, le había 
entregado al comisariado 
ejidal del Tambor 5 mil pesos 
para la rehabilitación de la 
clínica médica del poblado y 
que este llanamente se había 
quedado con el dinero.
Obviamente el resto de 
las mujeres se creyó de la 
versión de la mujer por lo que 
el comisariado ejidal cuya 
identidad no fue revelada 
andaba con el Jesús en la 
boca luego que las mujeres 
habían hasta acordado violar 
con un olote jaleño, a la 
autoridad rural por cleptómano, 
afortunadamente para la 
autoridad ejidal del poblado 
del Tambor, alguien  le aviso 
al diputado presidente de la 
comisión en el congreso de 
salud, quien de inmediato 
se comunicó al noticiero 
vespertino que conduce el 

Lic. Luis Miguel Medina, 
para desmentir la versión 
señalando que efectivamente 
se entrevistó con el  presidente 
del ejido; pero para acordar 
que la secretaria de salud está 
implementando un programa 
de rehabilitación a las clínicas 
de salud dependientes del 
SSA, el cual contempla una 
suma mayor a los 5 mil pesos, 
por lo que aseguró no le di 
dinero le dije que hiciera un 
oficio donde se solicitara la 
rehabilitación de la clínica.
Lo anterior puso en evidencia 
a Carmen, convirtiéndola en 
el hazmerreír del poblado 
señalándola como mentirosa  
por lo que se le invirtieron 
los papeles y de acusadora 
paso a ser acusada por 
chismosa y mitotera, de ahí 
que los vecinos del poblado 
enclavado en la sierra de 
nuestro municipio cada vez 
que la toman le comienzan 
a cantar ya no Carmen se 
te perdió la cadenita, sino 
Carmen, ya te pareces a 
pinocho por tus mentiras  
Carmen, ya te pareces a 
pinocho. Así las cosas con 
esta comunicativa mujer allá 
en el Tambor.

No quieren ya 
conflictos ni mitotes en 
el poblado del tambor


